



ESCUCHA... EN SU PALABRA ESTÁ LA MISIÓN



NUESTROS PASTORES

Un año más nos encuentra en el marco de nuestro Congreso Misionero, este 2025 bajo el lema: "Escucha, en Su Palabra está la Misión ".

Es para nosotros una alegría poder compartir este tiempo juntos, sumergidos en Su Palabra, y con oídos atentos. Nada fue más claro que la Misión de Dios para Su Iglesia, ni nada más seguro que Su Palabra para impulsarnos a realizarla.

Dios no solo marca un camino a recorrer, sino que anima y equipa a cada creyente a cumplir con la Gran Comisión.

Por ello es nuestro deseo, que a través de cada orador, canción o especial, el Espíritu Santo esté agudizando nuestro oído espiritual para comprender lo que todavía sigue esperando de Su Iglesia.

Bienvenidos a este CM2025 y recuerden que de lo recibido, eso compartimos!

Cecilia y Boris Masalyka pastores de la Iglesia Centro Cristiano.





NUESTROS PASTORES

BIENVENIDOS AL CONGRESO MISIONERO 2025 DEL CENTRO CRISTIANO CÓRDOBA

Nuevamente tenemos la alegría de recibirlos en nuestra casa para seguir escuchando la Voz del Espíritu Santo sobre un tema tan caro para nosotros: LAS MISIONES.

Nuestro lema este año es "ESCUCHA EN SU PALABRA ESTÁ LA MISIÓN".

En el Salmo 138 encontramos que su Palabra nos indica, ella es adecuada para TODOS tanto para los reyes como para los más humildes: 4Te alabarán, oh Jehová, todos los reyes de la tierra, Porque han oído los dichos de tu boca.

- 5 Y cantarán de los caminos de Jehová, Porque la gloria de Jehová es grande.
- 6 Porque Jehová es excelso, y atiende al humilde.

San Pablo lo recalca:1 Tim. 1:15 Palabra fiel y digna de ser recibida por todos: que Cristo Jesús vino al mundo para salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el primero. Estamos viviendo un tiempo muy especial, vemos el mundo y en palabras de Norm Lewis conseguir el perdón de Dios es la necesidad más urgente de cada persona en la tierra. Deben oír los dichos de la boca de Dios a través de sus mensajeros. Es maravilloso lo que Él puede hacer a través de los que oyen el llamado y obedecen como lo hizo el patriarca y la humanidad entera fue beneficiada en su entrega.

El Hermano Andrés dijo "No existe ningún país cerrado siempre y cuando se esté dispuesto a entrar y no regresar".

Tendremos la oportunidad estos días juntos de animarnos por más. No estamos satisfechos cuando seguimos viendo tanta necesidad, en nuestro vasto territorio como afuera, por eso invito a estar atentos para saber cómo Dios se mueve en las naciones a través de testimonios y enseñanzas por las experiencias vividas en culturas diversas.

Saludo cordialmente a cada amigo que nos visita y a los de casa. Decimos juntos: ¡Háblanos Señor!



Juan y Lidia Masalyka Pastores fundadores de la Iglesia Centro Cristiano

FUNDAMENTACIÓN

"Escucha... en su Palabra está la misión" como verdad central para el llamado misionero.

La misión no es una invención humana, sino una respuesta a lo que Dios ya ha revelado a través de SU PALABRA. El Fundamento de la Misión es Escuchar la Palabra de Dios (antes de "ir", es crucial "escuchar"). Dios Habla, nosotros Escuchamos, la Iniciativa Divina. Génesis 12:1 ("Pero Jehová había dicho a Abram...") la misión comienza con la voz de Dios. Abram no buscó una misión; Dios lo llamó a ella a través de su Palabra.

La misión hoy no nace de estrategias humanas o sentimientos pasajeros, sino de la revelación de Dios en las Escrituras. Si queremos participar en Su misión, primero debemos escucharle. ¿Estamos prestando atención a lo que Dios ya ha dicho sobre las naciones y nuestra responsabilidad?

La Palabra como guía, certeza en lo Incierto: "Sal de tu tierra... a la tierra que te mostraré": Abram tenía la Palabra de Dios como su guía. La obediencia se basó en la confianza en la Palabra de Dios. La Palabra de Dios nos da la dirección general y la seguridad de que Él nos guiará paso a paso. La misión es un acto de fe basado en lo que la Palabra nos ha prometido. El desafío de la obediencia y la fe (v. 1): "Sal de tu tierra, de tu parentela y de la casa de tu padre". Es dejar atrás lo conocido, la seguridad, la familia y cultura, donde la fe se demuestra en la acción y en la disposición a obedecer a pesar de la incertidumbre. Abram no sabía a dónde iba, sólo que Dios lo enviaba.

Los Misioneros enfrentan desafíos, dejar su comodidad, su cultura y a sus seres queridos, para seguir el llamado de Dios.

La Palabra revela el Propósito: La Misión Global: "Y serán benditas en ti todas las familias de la tierra" (Génesis 12:3): Este versículo es el corazón de la misión global revelado en la Palabra desde el A.T.

El propósito de Dios siempre fue trascender fronteras y bendecir a todas las naciones. Al escuchar la Palabra, descubrimos que la misión de Dios no es un concepto nuevo del N.T, sino un plan eterno que comienza con Abram. La Biblia entera, desde el Génesis al Apocalipsis, es una historia misionera. Si unimos esto con la Gran Comisión, leyendo los pasajes de Mateo 28:18-20 y Hechos 1:8, podemos ver a Jesús que nos envió a "todas las naciones" cumpliendo la promesa hecha a Abram.

.

• • • • • •

FUNDAMENTACIÓN

Dios llama a Abram, él Escucha y Obedece. Dios le llama a dejar su tierra y parentela, para ir a una tierra que Él le mostraría, prometiéndole una gran descendencia, ser una bendición para todas las naciones y ser una fuente de bendición para aquellos que lo bendijeran.

Éste pasaje es fundamental para la comprensión de la misión de Dios en el mundo, ya que establece el comienzo de la historia de salvación y la promesa de bendición para todas las familias de la tierra a través de Abraham.

En este Congreso CM2025 y CMKids 2025, podremos vivenciar a través de prestigiosos Oradores, como desde el Génesis al Apocalipsis hombres y mujeres, como Samuel y Lidia, ESCUCHARON al Señor, y actuaron en consecuencia con perspectiva en la Salvación a todo pueblo y nación.

"Jesús es el centro de la Historia, su presencia está desde el Génesis al Apocalipsis, y revela la voz permanente de Dios Padre, para la Salvación de la humanidad".

Ruth Llebeili Directora del Departamento de Misiones Iglesia Centro Cristiano



PLENARIA 1

EL LLAMADO DE DIOS: UN DIOS QUE LLAMA PARA UNA GRAN MISIÓN

Carlos Scott

SALIR SIN SABER DÓNDE IR

Salir sin saber dónde ir fue la experiencia de Abraham. "Por la fe Abraham, cuando fue llamado para ir a un lugar que más tarde recibiría como herencia, obedeció y salió sin saber dónde iba... y habito en tiendas de campaña" He 11:8-9.

Dios habla y manifiesta su deseo para su pueblo: "¡por medio de ti serán bendecidas todas las familias de la tierra!, Gn 12:3b y "Yo te pongo ahora como luz para las naciones a fin de que lleves mi salvación hasta los confines de la tierra", Is 49:6b.

- * Se trata de una Fe difícil porque Dios muchas veces nos sacude, nos moviliza,
- hay que partir y no conocemos el camino. Es una Fe difícil porque debemos
- considerar fiel al que nos ha hecho la promesa, He 11:11 y es una Fe difícil
- porque Dios nos pone a prueba, He 11:17-19. No se trata de una Fe fácil. La Fe barata o fácil es cuando nos quedamos con una teología que no incomoda, que esta domesticada y es complaciente. La Fe cara y difícil se coloca en una posición de riesgo.

En este viaje la seguridad no cuenta. Es habitar en carpas de campaña y no podemos conciliar la Fe con el confort del viaje y la organización previa. Hay que ponerse a caminar, mover la carpa y estar en contacto con otras personas. Implica que no hemos llegado a nuestro destino final. Estamos en progreso y hay que avanzar. Es buscar un nuevo horizonte y llevar el mensaje del evangelio que transforma toda la existencia humana.

Es una Fe peligrosa porque te expone a la intemperie. Se aprende a vivir entre dificultades, demoras e incomodidad. Tampoco hay rebaja en el costo del billete. El seguimiento a Jesús implica elecciones y decisiones personales, coraje, sufrimientos, esperas. Esto es lo que le ocurrió a Abraham. Camina hacia la tierra prometida, la recorre, se encuentra ahí en situación de extranjero, vive bajo tiendas y cada día tiene que partir. Solo se puede fiar de una voz, palabra y promesa. No puede ser guiado por su inteligencia, sentimiento e intuición.

La Fe es aventura y riesgo porque se nos llama a creer. Es fiarse y confiar en otra persona que conoce el camino. "Creer quiere decir simplemente que otro conoce el camino y sabe dónde esperarnos".

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Que implica creer y seguir creyendo? ¿Cuáles son los pasos de fe que debo dar?

LA ESPIRITUALIDAD DEL CAMINO

«Le creyó Abraham a Dios, y esto se le tomó en cuenta como justicia», y fue llamado amigo de Dios", Stg 2:23. "Por la fe se radicó como extranjero en la tierra prometida, y habitó en tiendas de campaña con Isaac y Jacob...", He 11:8-9.

Cuando hablamos de la espiritualidad del camino estamos hablando de Creer. Hablamos del riesgo y la aventura. Abraham le creyó a Dios y el Señor lo reconoció a él como justo, Gen 15:6. Pero creer es más que un estado adquirido, denuncia una voluntad de progresar, una obstinación por buscar,

una tensión hacia horizontes siempre nuevos y sorprendentes. Es el deseo por

lo que está más allá y que todavía no hemos descubierto.

Estar en el camino también implica aprender a caminar junto a otros. Creer y seguir caminando no sugiere la idea de una meta alcanzada, sino de un camino que hay que inventar. No tenemos todas las respuestas ante los problemas del camino y el futuro.

Habitar en tiendas de campaña y estar en el camino sugiere la idea de éxodo. No es instalación, estructura, sino viaje, itinerario, movimiento. El camino se desarrolla fuera de la vivienda, hay éxodo y recorrido.

El camino por seguir plantea preguntas: ¿Dónde está?, ¿Dónde podemos encontrarlo?, pero la más desafiante es ¿Dónde nos lleva? Jesucristo se define como "Yo soy el Camino", Jn 14:6. Somos llamados a movernos con El y caminar implica desplazarnos. Jesús nos espera en otra parte.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cuál es tu camino? ¿Dónde te lleva? ¿Qué futuro imaginas para tu vida?

¿QUÉ PROMESAS TIENE DIOS PARA LA VIDA HUMANA?

Dios revela su propósito y lo hace por medio de una promesa. ¿Cuál fue esta promesa?, Gn 12:1-3.

En primer lugar, tiene que ver con la palabra "Bendición". La bendición es la provisión de Dios para el desarrollo humano. Dios tiene el propósito de "bendecir a todas las familias de la tierra". Esta promesa se la reveló a Abraham y sus descendientes. Hay una elección particular para un propósito universal y la elección no es sinónimo de elitismo. Dios formó al pueblo de Dios con este propósito.

La palabra de Dios para la humanidad es la "bendición". La bendición es la salvación que abre la puerta para una nueva creación. Dios desea bendecir ahora y su propósito es que haya una comunidad de su pueblo en cada etnia extendiendo su bendición.

El propósito final de Dios será reinar en la nueva creación cuando todas las naciones vivan bajo la plena bendición del Reino de Dios, Ap. 7:9-10, 21:1-2,24-26, 22:1-6.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Que implica ser llamado el Pueblo de Dios? ¿Como podemos ser de bendición a otros?

¿HACE CUÁNTO QUE NO LEVANTAS TU MIRADA?

Dios le dijo a Abraham: "Levanta la vista desde el lugar donde estás, ... ¡Ve y recorre el país a lo largo y a lo ancho...! Abram levantó su campamento y se fue a vivir cerca de Hebrón, ... Allí erigió un altar al Señor.", Génesis 13:14-18.

Estar en el seguimiento de Jesucristo es una continua búsqueda y exploración de todo lo que Él desea para nosotros y para toda la creación.

Dios nos llama a estar abiertos y nos dice "levanta tu mirada". Hay nuevos territorios que debemos explorar. Hay nuevas metas y sueños a seguir.

Recorrer la tierra y hacer nuestras las promesas de Dios implica superar los obstáculos de nuestra propia mezquindad. Nuestro mayor peligro es quedarnos varados en la zona de la insignificancia.

No ahoguemos toda aspiración, todo deseo, todo sueño, toda inspiración. La nobleza del espíritu nos desafía a caminar en Fe y seguir intentando.

Dios nos ha dado el don de la vida para desarrollarnos. No traicionemos los ideales y acortemos las metas. Somos llamados a explorar el lugar de la libertad. No cerremos la puerta al recorrido generoso que nuestro Dios nos propone. El ideal de Dios es espacioso y hay lugar para todos. No caigamos en la asfixia venenosa. Abramos las ventanas de par en par. Abraham le creyó a Dios y levantó un altar reconociendo que es el único y digno de ser adorado.

Dios nos llama a levantar el campamento y seguir caminando en Fe.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cómo está nuestro recorrido? ¿Qué promesas de Dios hemos tomado para seguir avanzando? ¿Cuál es tu sueño y propósito?

"DIOS QUIERE QUE LEVANTES TU MIRADA"

Dios le dijo a Abram: "Vete a la tierra que te mostrare", Gn 12:1. Abraham y su familia en un determinado tiempo vivieron en Egipto y cuando salieron "Abram se había hecho muy rico en ganado, plata y oro", Gn 13:2. Su sobrino Lot también fue próspero, pero la tierra no daba para mantener a los dos. Fue así como empezaron las fricciones entre los pastores de los rebaños de Abram y los que cuidaban los ganados de Lot. Abraham entendió que no debía haber pleitos con Lot. "Fue así como Abram y Lot se separaron". Abram busco la paz, Gn 13:1-18.

"Dios quiere que levantes tu mirada" porque hay algo más grande que Dios quiere hacer. Esto tiene que ver con todo pueblo y nación: "te daré todo lo que abarque tu mirada". Se nos está llamando a tener una visión amplia. Es necesario salir de donde nos encontramos cuando hay una manera de pensar o actitud que no permite progresar. Abram tenía que recorrer la tierra y unirse a la misión de Dios. Levantar la mirada implica ponerse a caminar y buscar nuevas oportunidades de servicio.

• Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Como solemos reaccionar cuando los espacios de servicio dejan de ser saludables? ¿Que implica levantar la mirada y buscar nuevas oportunidades?

"MIRA HACIA EL CIELO Y CUENTA LAS ESTRELLAS... ASÍ SERÁ TU DESCENDENCIA" GN 15:5-6

La vida está llena de contingencias que nos pueden llevar algunas veces a no entender el propósito de nuestra existencia. Pero esto, no está en el corazón de nuestro Dios que nos busca, nos habla y desafía a tomar lo que nos ha preparado. Una visión del Reino de Dios y el cielo renueva nuestra vida, Ap. 7:9-10.

Las circunstancias de Abraham, sus limitaciones, debilidades y edad avanzada no tenían que ser un obstáculo para creer. Nuestra vida personal, la iglesia o denominación no debe estar atada a determinadas limitaciones, sino a la visión de Dios. Debemos tomar todo lo bueno que Dios nos quiere dar y hacer lo que nos pide: "Abraham tenía que recorrer la tierra".

Mirar por nuestra nación, la gente que nos rodea y mirar por todos los pueblos es un comienzo que nos debe llevar a entender la existencia del Pueblo de Dios. Te voy a bendecir y serás de bendición a todas las familias de la tierra.

Se nos llama a confiar y a creer en todo lo que vendrá después. Su palabra es "bendición" y este es el claro propósito de Dios. ¡Levanta tu mirada! porque la única información es la señal de partida.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cuáles son los temas personales que debo confrontar y seguir una visión para bendecir a todas las familias de la tierra?

¿SOLEMOS BUSCAR DIRECCIÓN PARA NUESTRA VIDA Y CONSULTAR CON DIOS?

"Abram creyó al Señor, y el Señor lo reconoció como justo", Gn 15:6 Ser buscadores de Dios implica estar decidido a partir. El encuentro con Dios implica moverse y la cita la encontramos fuera de la carpa. Es necesario partir y Dios no regala el mapa del viaje. La fe es la única guía y significa aventura, riesgo. La fe suele ser difícil. Cuando caminamos no necesariamente vamos a

encontrar una carretera bien señalizada. Hablar de fe significa fiarnos y confiar exclusivamente de alguien que conoce el camino y sabe dónde esperarnos.

La fe es simplemente encontrar respaldo en otro. No podemos avanzar si buscamos una total seguridad. Determinados momentos oscuros de nuestro caminar hay que vivirlos lucidamente, dolorosamente, en actitud de fe.

La fe no excluye la duda, la incertidumbre, el desconcierto. La fe incluye la duda, pero la duda no debe excluir la obediencia. El que tiene fe está expuesto a la intemperie. Aprende a caminar en lo provisional que no es definitivo.

Es clave creer en una presencia, aun cuando experimentamos la ausencia más desoladora, creer en la luz aun cuando se atraviese un túnel interminable sin luz alguna. La fe ofrece certezas y Él se hará presente en algún momento. Es necesario confiar en el Dios de las largas noches, en el Dios de los días negros.

Este Dios, en la encrucijada más oscura, te toma de la mano y te dice: "estoy aquí"

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cuál es tu experiencia en el caminar con Dios? ¿Cómo podes ser de aliento a los demás?

LA PRUEBA DEL CAMINO

"Abraham había recibido las promesas y fue puesto a prueba", He 11:17-18 Hubo un momento en la vida de Abraham donde fue probado. Debía ofrecer al hijo de la promesa. El texto de la palabra de Dios dice: "ofreció a Isaac, su hijo único". La vida es un examen, una prueba, un test donde Dios prueba nuestra obediencia, carácter, compromiso y fidelidad.

En medio de la prueba, Dios está interesado en moldear nuestro carácter, pero es difícil ver el propósito de Dios cuando nos encontramos en un túnel interminable sin luz alguna. Es ahí donde necesitamos coraje ante esperas desgarradoras.

El carácter se desarrolla a través de la prueba y cuando salimos aprobados somos más fuertes. La prueba muestra quienes somos y hacia donde nos inclinamos en la debilidad. Es ahí cuando necesitamos lucidez y relámpagos de esperanza para ver quiénes somos y confrontarnos con la luz de nuestro Dios. Diferentes áreas de nuestra vida son puestas a prueba. Tarde o temprano somos probados y esto puede suceder cuando las oraciones no son contestadas, cuando las circunstancias son adversas, cuando no vemos

Cuando somos probados algunas veces, la vida parece un desierto.

cumplidos los sueños que tuvimos.

En el desierto hay precariedad, silencio, soledad y todo esta reducido a lo esencial, lo que es indispensable. La soledad más espantosa se puede romper con una presencia y la angustia más cruel se puede transformar en bendición. Dios es todo lo que necesitamos y se puede manifestar para liberarnos del egoísmo y la vanidad. La aridez del desierto puede llevarnos a buscar la verdadera vida, porque el silencio puede convertirse en mensaje y la soledad en comunión. Dios nos llama a ser una tierra fecunda que pueda florecer.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Has pasado por alguna prueba? ¿Como solemos reaccionar cuando las oraciones no son contestadas o las circunstancias son adversas? ¿Como solemos buscar y experimentar la presencia de Dios en nuestra propia vida?

LOS SEGUIDORES DEL CAMINO

"Dios le ordenó: Toma a tu hijo, el único que tienes y al que tanto amas, y ve a la región de Moria.

Una vez allí, ofrécelo como holocausto en el monte que yo te indicaré", Gn 22:2 En el camino nos encontramos con la noche. Es noche para tantas personas, y dan ganas de saltar por encima de las tinieblas para dejarnos penetrar por la luz. Es querer llegar a ese final alegre "No pongas tu mano sobre el muchacho, ni le hagas ningún daño...Te bendeciré... y todas las naciones del mundo serán bendecidas por medio de tu descendencia", Gn 22:12-18.

No podemos saltar por encima de la noche y es ahí donde muchas veces somos puestos a prueba, "Dios puso a prueba la fe de Abraham pidiéndole que sacrificara a Isaac, su único hijo", Gn 22:2.

En el camino nos encontramos con la seriedad de la fe y la obediencia como prueba determinante de la misma. Abraham camina durante tres días, hay determinación de llegar al fondo de la cuestión. No es fácil, parece un Dios incomprensible e imposible, un Dios que se contradice. Parece que reniega de la promesa y toma para sí el fruto de esa promesa. Le invito a Abraham a romper el hilo con el pasado y ahora lo invita a romper el hilo con lo porvenir. Dios abre una carretera y cortan el camino. ¿Difícil o simple?

Alessandro Pronzato dice: "...es necesario pasar a través de la noche, explorarla hasta el fondo. También la noche contiene indicios de luz"

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cómo está tu camino? ¿Qué indicios de luz encuentras?

EXAMEN DE NUESTRA PROFUNDIDAD

Su fe y sus obras actuaban conjuntamente, Stg. 2:22

Cuando somos probados estamos como expuestos a la intemperie, a lo provisional, a la dificultad e incomodidad, pero es ahí donde debemos recordar la esperanza que tenía Abraham que bien puede ser la nuestra. Él se fiaba de una palabra que le había dado Dios: "Tu descendencia se establecerá por medio de Isaac", Gn 21:12. Lo que te prometí se cumplirá.

En la prueba, lo esencial e indispensable se reduce a un encuentro con Dios. Él nos libera de la aridez, nos salva de la esterilidad y nosotros podemos volver a la vida porque su presencia es lo único necesario. El desierto de las circunstancias adversas se convierte así en la prueba de la fidelidad y es el examen de nuestra profundidad.

Dios estaba buscando a una persona obediente, llena de justicia, de fe, santidad, que obedeciera sin dudar. Abraham no era guiado por su inteligencia, sino guiado por la voluntad de Dios y el texto de hebreos nos dice: "consideraba que Dios tiene poder hasta para resucitar a los muertos, y así, en sentido figurado, recobró a Isaac de entre los muertos".

Él está interesado en nuestras vidas y quiere ver como reaccionamos. Cuando nos toman una prueba deseamos salir aprobados. Abraham tuvo que pasar por diferentes pruebas. Primero fue su llamado: "Vete a la tierra que te mostrare", Gn 12:1-3. En segundo lugar, separarse de Lot que fue su compañero de fe, Gn 13:1-18 y, en tercer lugar, rendir sus propios planes a Dios confiando que también Ismael sería bendecido, Gn 21:8-20.

Ahora Dios le pide al hijo de la promesa, al amor de su corazón y su gozo. Dios viene a probarnos para ver que hay en nuestro corazón. Abraham se encontró en ese momento con la prueba de tres días de viaje llevando a Isaac al lugar del sacrificio. Se encuentra con el silencio de Dios, las oraciones no son contestadas y solo puede caminar en fe, sin entenderlo todo, pero sabiendo que Dios está presente.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cómo reaccionamos cuando estamos en medio de una prueba? ¿Cuáles son nuestros sentimientos? ¿Qué deberíamos tener en cuenta?

AQUÍ ESTOY

No pongas tu mano sobre el muchacho, Gn 22:12

Abraham está decidido a ofrecer a su hijo Isaac para ser sacrificado y pasar uno de los momentos más dolorosos. En medio de la prueba y el silencio de Dios, decide seguir adelante, levanta el altar para adorar y reconocer a Dios.

Dios puede ponernos a prueba para ver si hay algo más fuerte que él mismo en nuestro corazón. Él quiere saber quién tiene la preminencia y qué cosas pueden estar compitiendo con su amor o si nuestro corazón ha sido capturado con algo que impide obedecerle.

Dios se hizo presente en la vida de Abraham y la fe sostuvo la situación: "El ángel del Señor le gritó desde el cielo: ¡Abraham!, ¡Abraham!, aquí estoy respondió. No pongas tu mano sobre el muchacho... alzó la vista y, en un matorral, vio a un carnero...lo ofreció como holocausto. A este sitio lo llamó: "El Señor provee".

Hay un final feliz pero no siempre esto sucede en la vida. Lo que sí sucede, es que siempre Él está presente en toda situación para cumplir sus propósitos y darnos fortaleza. El silencio y la prueba viene primero, pero todo es preparado para la Gloria de Dios y su bendición.

El silencio en la vida de Abraham culminó con un tiempo de alegría, esto sucede cuando escuchamos la voz de Dios. Somos llamados a creer, confiar y aferrarnos al propósito de nuestro buen Dios para bendecir a todas las familias de la tierra y ver su gran victoria Dios tiene planes para establecer su Reino, salvar y bendecir al mundo y nos invita a salir de donde estamos. Nos promete mucho y se espera mucho de aquellos a quienes se les dice: "Vayan".

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Hay algo en nuestras propias vidas que está compitiendo con Dios? ¿Hay algo que está impidiendo obedecerle? ¿Qué aspectos de la vida de Abraham debemos tener presentes para bendecir a todas las familias de la tierra? ¡No te limites!

"Ensancha el espacio de tu carpa, y despliega las cortinas de tu morada.

iNO TE LIMITES!

Alarga tus cuerdas y refuerza tus estacas. Porque a derecha y a izquierda te extenderás...", Is 54:2-3.

Se nos alienta a tener una teología práctica y se nos habla de ensanchar la carpa, reforzar las estacas y extendernos porque Dios no quiere que nadie perezca, sino que todos se arrepientan, 2 P 3:9b. La misión la tendremos que entender enfáticamente como "bendición a todas las etnias".

El camino lo encontraremos fuera de la carpa y la casa. Hay éxodo, peregrinación y recorrido, He 11:13-16. Se nos alienta a no perder la confianza, a seguir perseverando porque "mi justo vivirá por la Fe y si se vuelve atrás no será de mi agrado" He 10:35-39.

Jesús no entrega un manual con una solución ante cada circunstancia de la vida. Hay que caminar, aceptar el riesgo, el futuro, la esperanza, el sueño y habitar en tiendas. No debemos retrasarnos cuando hablamos de la misión. "El riesgo fundamental es siempre el de los pasos, no el de las discusiones"

Dios mueve a su pueblo de un lado a otro porque quiere que su Reino se extienda, Hch 11:19-21. La misión es de todos lados a todas partes. Tenemos como desafío un camino que hay que descubrir.

Es tener un espíritu nómada que va en contra de la mentalidad de gueto. El Reino de Dios guiere alcanzar territorios inexplorados por lo tanto Dios nos espera en otra parte.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cómo es tu experiencia en el camino? ¿Cómo podemos iluminar nuestro camino?

LAS SUGERENCIAS DEL CAMINO

El pastor Juan Masalyka de Argentina nos comparte ciertas claves para iluminar el camino:

1-Oírle a Dios (Génesis 22:1). Debemos atender lo que Dios nos guiere decir. No hay peor sordo que el que no quiere oír y Dios nos dice "Si oyereis hoy su voz no endurezcáis vuestro corazón".

2-Creerle a Dios. Las circunstancias que Dios ponía para Abraham eran muy difíciles. Él fue puesto a prueba y creyó (Hebreos 11:17, Génesis 22:18). El que cree a Dios no será avergonzado.

3-Trabajar según los planes de Dios. Esto implica oración y trabajo duro. Sin trabajo no hay logros. Teodoro Williams dijo "Lo importante no es lo que no tenemos, sino que hacemos con lo que ya tenemos".

En el año 1982 la Iglesia Centro Cristiano en Córdoba se comprometió en la tarea de la evangelización mundial y la misión transcultural. Hoy es una de las iglesias argentinas que más misioneros ha enviado en circunstancias muchas veces difíciles.

Para Pensar y dialogar en grupos pequeños: ¿Cuáles son tus sugerencias para mantenerte fiel en el seguimiento de Jesús? ¿Cómo podemos superar los obstáculos que encontramos en el camino?.

Carlos Scott: Misión Local y Global (GloCal)

http://carlosaliciascott.blogspot.com.ar/

E-mail: licscott@yahoo.com.ar,

Blog Español: http://misionglocal.blogspot.com/ English Blog: http://glocalmission.blogspot.com/



CARLOS SCOTT

Carlos y su esposa Alicia son los facilitadores de la iniciativa Misión GloCal, un proyecto que busca conectar la visión global de la misión con la acción local de la iglesia, inspirando y movilizando a creyentes para llevar el evangelio a todas las naciones desde sus propios contextos. Además, Carlos sirve como embajador en COMIBAM Internacional, la red iberoamericana de misiones que une y fortalece a iglesias, agencias y líderes en la tarea misionera.

En el ámbito académico, Carlos es Licenciado en Administración de Empresas, en Organización y en Técnica de Seguros por la UADE. También obtuvo una Licenciatura en Ministerio con énfasis en Misiones en el Instituto Bíblico Bautista de Argentina (IBBA), lo que refleja su compromiso en unir formación profesional con vocación ministerial.

Carlos y Alicia viven en Buenos Aires, Argentina, y han formado una familia dedicada al servicio de Dios. Tienen dos hijos y tres nietos. Su hijo mayor, Jonathan, junto a su esposa Carol, sirven a Dios en Argentina. Su hijo menor, Daniel, junto a su esposa Marta, desarrollan su ministerio en el País Vasco. Los nietos de Carlos y Alicia —Lautaro, Santiago e Iker— son motivo de gran alegría y bendición en su vida.

A lo largo de su trayectoria, Carlos ha buscado integrar su experiencia profesional con su pasión por las misiones, siendo un referente en la movilización misionera en el ámbito iberoamericano. Su vida y ministerio reflejan una visión clara: capacitar y animar a la iglesia para cumplir con la misión global de Dios desde lo local.

TALLER 1

"ESCUCHA, DE LO NATURAL A LA TRASFORMACIÓN"

Ceci R.

La historia de Lidia comerciante de púrpura de la ciudad de Tiatira (Turquía – Asia), una mujer temerosa de Dios, escuchó la predicación de Pablo junto al río en Filipos y, con el corazón abierto, se convirtió al cristianismo (Hechos 16:14-40).

Dios la llamó y ella escucho y Obedeció...

Vemos la disposición para escuchar la palabra de Dios de Lidia. Lidia estaba dispuesta a escuchar la predicación de Pablo, de escuchar la PALABRA de Dios y al hacerlo, su corazón fue trasformado, mostrando cuán importante es, el estar atentos al llamado de Dios. Con fe y compromiso se bautizó junto a su familia, aceptando el Evangelio y mostrando el compromiso a Cristo Jesús, y esto fue ejemplo para muchos.

Tras su conversión, ofreció su casa a Pablo y a los demás misioneros, sirviendo

• como un apoyo crucial para la propagación del Evangelio. Una actitud de

servicio y comprensión en la intención de la Palabra de Dios. El ejemplo de Lidia impulsa a usar nuestros recursos y talentos para servir a Dios y su obra.

DIOS PREPARÓ SU CORAZÓN. ELLA Y SUS CRIADOS CON LA FAMILIA DEL CARCELERO DE FILIPOS SON LOS PRIMEROS CRISTIANOS EUROPEOS.

Lidia primera convertida al Evangelio en Europa. Primera Iglesia su casa. Lidia nos enseña que ESCUCHAR a DIOS y confiar en EL, puede transformar nuestra vida, la de nuestra familia, la de nuestra comunidad, siendo así instrumentos para la Misión de llevar a Cristo a todo Pueblo y nación.



CECIR.

Ceci. R es misionera de las Asambleas Pentecostales de Canadá, de nacionalidad Argentina, radicada en Canadá, lugar en el que ha desarrollado su ministerio pastoral y misionero, por 25 años. Es madre de tres hijos, casada con Gustavo, por casi 32 años.

Su pasión es la consejería y la formación espiritual de los creyentes, especialmente en la vida de oración y adoración. Ha viajado llevando la Palabra de Dios desde el amazonas Peruano, a Asia Central donde pasó dos años sirviendo en varias funciones entre refugiados de diferentes naciones.

Ver al cuerpo de Cristo fortalecido y con metas claras en su propósito es la pasión que la ha movido todos estos años.

Gustavo R. es misionero de las Asambleas de Dios de Canadá. Ha servido junto a su esposa Cecilia y sus tres hijos por 25 años en y desde Canadá en toda Latinoamérica, principalmente en la enseñanza en muchos Institutos Bíblicos. También han plantado algunas Iglesias como en Michoacán, México y en el Amazonas Peruano. Pasó junto con su esposa, dos años sirviendo en Asia Central en un contexto musulmán. Su pasión es enseñar la Palabra de Dios y ver el efecto transformador en aquellos que la ponen por obra.

Ambos son miembros de la Iglesia Centro Cristiano de Córdoba, Argentina.

TALLER 2

"LA MISIÓN ESTÁ EN SU PALABRA": "UNA CHISPA QUE ENCIENDE EL CORAZÓN" LC 24:13-49

Carlos Scott

El día que Jesús resucitó se encontró con dos de sus seguidores en el camino a Emaús (Lc 24:13-35). Jerusalén se había transformado en un lugar peligroso donde había hostilidad e incertidumbre. Estos creyentes estaban abatidos y preocupados. Se dirigían hacia el oeste y la puesta del sol. Sus esperanzas parecían estar muertas y enterradas. Sus sueños destruidos, era el ocaso. Parecía no tener explicación lo ocurrido con Jesús de Nazaret.

Jesús les dio significado a las cosas, les presentó un gran panorama, un amanecer y sus vidas tuvieron sentido. No comenzó por el final sino por el principio. La escritura dice: "Entonces, comenzando por Moisés y por todos los profetas, les explicó lo que se refería a él en todas las Escrituras", Lc 24:27.

Jesús hablo con ellos y la oscuridad se hizo luz. No hubo ninguna receta mágica. La invitación fue simplemente a leer y a entender. Acercarnos a la palabra de Dios como realidad viva, como fuego. Confiarnos a la guía del Espíritu. Tener el coraje de arriesgar el corazón y de ir más lejos.

"Entonces se le abrieron los ojos y lo reconocieron...". En una comida común, en una casa común y con un pan común fueron como estos hombres reconocieron a Jesús. "Se decían el uno al otro: — ¿No ardía nuestro corazón mientras conversaba con nosotros en el camino y nos explicaba las Escrituras?, Lc 24:32. La palabra que nos alcanza, es siempre el fenómeno de estar en el camino.

Ellos regresaron a Jerusalén lugar de peligro y hostilidad. Se preparaba la expansión global de su gloria. Esta sería lanzada con los discípulos desde un lugar peligroso: Jerusalén. Nada pudo detener la obediencia y el gozo de entender la gran visión del Señor. "Para dejar de caminar con pasos torpes, es necesaria una chispa, una sacudida que cambie el ritmo de los latidos del corazón".

En Jerusalén junto a todos los discípulos Jesús mismo se puso en medio de ellos y les dijo: Paz a ustedes..." Lc 24:36. " — Esto es lo que está escrito —les explicó—: que el Cristo padecerá...", Jesús acentúa la cruz. "... y resucitará al tercer día," Jesús acentúa su resurrección. "y en su nombre se predicarán el arrepentimiento y el perdón de pecados a todas las naciones, comenzando por Jerusalén.", Jesús acentúa la urgencia de la tarea en la misión mundial. "Ustedes son testigos de estas cosas. Ahora voy a enviarles lo que ha prometido mi Padre; pero ustedes quédense en la ciudad hasta que sean revestidos del poder de lo alto." Lc 24.46-49, Jesús acentúa el secreto del poder.

"Cuando estalló la persecución los apóstoles no se dispersaron... Permanecieron donde era más estratégico y, sin embargo, más peligroso. Fueron arrestados, humillados, censurados y golpeados más de una vez (Hch 4:1-21 y 5:17-41). Pero, aun así, continuaron. Con el tiempo, Jacobo fue muerto (Hch 12:2). Aun entonces, siguieron en Jerusalén, rehusándose a huir... Pedro fue arrestado. Fue necesaria una liberación angelical para terminar de convencerlo de buscar un lugar más seguro fuera de la ciudad (Hch 12:7). No hay ninguna indicación de que alguno del resto de los doce haya ido con él. Estas eran personas obstinadamente obedientes. Al parecer, no había amenazas que pudieran intimidarlos".

Ser testigo implica actuar en un contexto público. No es solo afirmar los hechos de Jesús sino también seguirle con disposición de sufrir (Hch 14:21-23). Es un testimonio constituido por el sufrimiento. Todo esto se da por hombres y mujeres comunes que actúan con valor. Son estos tiempos cuando se establece el valor de seguir a Cristo. "Y seguía aumentando el número de los que creían y aceptaban al Señor." (Hch 5:14).

Como iglesia en el día de hoy necesitamos que Jesús se ponga a nuestro lado y nos abra el entendimiento para comprender las escrituras en la visión de Dios (Lc 24:45-48). Tenemos un propósito que nos transciende. Necesitamos renovar la confianza puesta en el Señor para ser testigos fieles en la ciudad, la nación y el mundo. Es predicar el evangelio, no claudicar, no tranzar, no negociar valores y principios. El lugar peligroso es donde experimentamos el poder del Señor.

Preguntas para reflexionar y trabajo en grupos pequeños:

¿Qué significa estar en un lugar peligroso? ¿Cómo lo definimos? ¿Qué implicancias tiene?

¿En qué sentido los lugares donde estamos se pueden transformar en peligrosos?

¿Cuáles son los desafíos que debemos tomar en los lugares que Dios nos colocó?

¿Cuál es el mandato y la misión? ¿Cómo lo podemos hacer efectivo?

PLENARIA 2

LA PROMESA DE DIOS: UN DIOS QUE BENDICE PARA BENDECIR A OTROS

Cornelius Murray

La Palabra de Dios no solo llama, sino que también promete bendición. Las promesas misioneras de Dios (bendecir a todas las naciones) están explícitamente en Su Palabra.

La misión es la respuesta obediente a la promesa y el mandato que ya están revelados. Es una cuestión de fe en lo que Su Palabra ha declarado.

Un Dios que bendice para bendecir a otros. Ser canales de bendición para todas las naciones.

Las promesas específicas de Dios (vv. 2-3a): Haré de ti una nación grande: La promesa de descendencia y multiplicación. Te bendeciré: Bendición personal, provisión y favor divino.

Engrandeceré tu nombre: Reconocimiento, influencia y propósito. Serás bendición: Las bendiciones son un medio. Abram es bendecido para ser un canal de bendición. Las bendiciones que recibimos (materiales, espirituales,

- talentos, oportunidades) no son solo para nuestro beneficio personal, sino
- para ser usadas en el servicio a Dios y al prójimo, especialmente en la
 expansión de su Reino.

La doble dimensión de la bendición (v. 3b): Bendeciré a los que te bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré: Protección y respaldo divino. Dios se identifica con su pueblo y su misión.

Y serán benditas en ti todas las familias de la tierra: El alcance universal de la promesa. Desde el principio, el plan de Dios no fue exclusivo de un pueblo, sino <u>inclusivo</u> de todas las naciones, razas y lenguas. Este es el <u>corazón</u> de la misión.

El evangelio no es solo para "nosotros" sino para "ellos", para "todas las familias de la tierra". Este versículo es base para el Gran Mandamiento y la urgencia de alcanzar a los no alcanzados.

El impacto global del llamado de Abram: conecta la historia de Abram con la historia de la salvación que culmina en Jesús, quien es la máxima expresión de la bendición para todas las naciones.

Somos parte de este plan divino que comenzó con Abram. Cada creyente tiene un rol en llevar la bendición de Dios a "todas las familias de la tierra", <u>ya sea yendo, dando, orando o enviando.</u>



MURRAY CORNELIUS

Murray se licenció en Biología en la Universidad de Carleton (1979) y obtuvo una maestría en Estudios Cristianos en Regent College (1982). En 1987, junto a su esposa Cindy, se trasladó a Harare, Zimbabue, para pastorear Upper Room Fellowship. Fue decano académico del Trans Africa Theological College en Kitwe, Zambia (1992–1994), y en 1995 fue nombrado Director Regional de la PAOC para África Austral. En este rol, fundaron y pastorearon Hope Community Church y Jubilee Christian Centre en Zimbabue, además de preparar pastores como profesor adjunto en el Pan Africa Christian College. Ante la necesidad de los niños en África, él y Cindy impulsaron la creación de las Aldeas de la Esperanza en Kitwe (Zambia), Harare (Zimbabue) y Lilongwe (Malawi). Murray continúa siendo Presidente de la Junta de la Sociedad VOH África.

En 2006 fue elegido director ejecutivo de Misiones Internacionales (hoy Mission Global), desde donde supervisa a casi 300 Trabajadores Globales en 75 países, representa la misión de Dios en la iglesia canadiense y colabora con líderes nacionales para expandir la influencia de la iglesia. Además, preside el consejo de ERDO (Emergency Relief and Development Overseas), promoviendo una misión integral que combina evangelización y desarrollo.

Actualmente vive en Canadá, donde enfoca su pasión y estrategia en alcanzar a los perdidos, desarrollar líderes y misioneros, y cuidar de los pobres y oprimidos.

PLENARIA 3

"ATENTOS A LA VOZ DE DIOS"

Cornelius Murray

Felipe, evangelista y misionero en la Iglesias primitiva, escogido como diácono (Hechos 6:2-5), y su elección respondía a cualidades destacadas: era un hombre lleno del Espíritu Santo. Sin embargo, su servicio en Jerusalén se vio interrumpido por la persecución que sobrevino tras la muerte de Esteban (Hechos 7 y 8).

En ese contexto de hostilidad y dispersión, encontramos a Felipe en Samaria. A pesar de las dificultades, su disposición a compartir el mensaje del Evangelio permanecía intacto, alcanzando a muchas personas con su testimonio. Incluso en su condición de extranjero, **Felipe se mantuvo atento a la voz de Dios.**

Fue así como, guiado por el Espíritu Santo, obedeció el llamado de acercarse a un solo hombre: un eunuco etíope, hambriento de conocer a Dios, alimentado por la lectura de un pasaje del profeta Isaías.

¿Qué motivaba a Felipe a seguir anunciando su fe, incluso después de la persecución y el exilio? ¿Qué convicciones lo mantenían sensible a la voz de Dios y dispuesto a seguir cumpliendo con su misión?.

"No mirando nosotros las cosas que se ven, sino las que no se ven; porque las cosas que se ven son temporales, pero las que no se ven son eternas." 2 Corintios 4.18.

"No mirando nosotros las cosas que se ven" es una expresión que nos invita a ir más allá de lo evidente y tangible, de aquello que suele ocupar nuestra atención: los problemas, las circunstancias inmediatas, las tribulaciones cotidianas. Este versículo nos anima a no limitarnos a lo visible, sino a enfocarnos en aquellas realidades espirituales que trascienden nuestra experiencia física y que tienen un valor mucho más profundo y duradero.

Las "cosas que se ven" representan las dificultades, pruebas y desafíos de la vida diaria. En cambio, "las que no se ven" aluden a las promesas de Dios, a la vida eterna y a la esperanza que se encuentra en Cristo. Cuando elegimos centrarnos en lo eterno, hallamos la fortaleza y la paz necesarias para atravesar con fe las adversidades temporales.

Como discípulos de Jesús, también nosotros hemos sido llamados a compartir las buenas nuevas de salvación. Aún cuando nos enfrentemos a situaciones adversas, difíciles o que a simple vista parezcan imposibles de superar, estar en la voluntad de Dios y mantenernos atentos a Su voz nos permite adoptar una perspectiva de fe. Una perspectiva que prioriza lo eterno sobre lo momentáneo, y que nos sostiene con esperanza en medio de la adversidad.

PLENARIA 4

ESCUCHA. ¡¡¡DIOS TE LLAMA!!!

Carlos Scott

DISCÍPULOS E IGLESIAS RELEVANTES EN LA MISIÓN DE DIOS

"Después de padecer la muerte, se les presento dándoles muchas pruebas convincentes de que estaba vivo. Durante cuarenta días se les apareció **y les habló acerca del reino de Dios**, Pero cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y **serán mis testigos** tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra" Hch 1:3, 8.

"David Bosch en su libro Misión en Transformación nos comparte que Lucas presenta a Jesús de un modo completamente nuevo. **El Cristo resucitado se hizo presente en la comunidad primordialmente por medio del** *Espíritu*. Entre los evangelistas, a Lucas se lo puede señalar como «el teólogo del Espíritu Santo».

La idea de dejarse guiar por el Espíritu en cuanto a la misión se aplica de manera mucho más amplia al ministerio de los discípulos. Ellos se convertirán en los testigos de Jesús en cuanto sean revestidos con poder desde lo alto, Lc.24:49; Hch. 1:8. El mismo Espíritu, en cuyo poder Jesús se fue a Galilea, también empuja a los discípulos a la misión. A cada paso se ve la misión de la nIglesia inspirada y confirmada por manifestaciones del Espíritu. El evento decisivo, por supuesto, es Pentecostés".

La función de los discípulos ha de ser testigos. Ante un tribunal para esclarecer la verdad de los hechos lo hacen los testigos. Cuentan lo que vieron y lo que les paso. El testigo habla de hechos históricos. El mensaje del Evangelio es una serie de hechos. Lo que Dios ha hecho, lo que está haciendo y lo que hará. Destacamos el carácter histórico del testimonio de los discípulos. No se es testigo de una idea, sino, se es testigo de un hecho, de un acontecimiento, de la obra y las palabras de una persona.

Se nos llama a ser testigos. Es en esta tierra donde se nos llama a ser obedientes, es en esta tierra donde debemos buscar, ampliar las fronteras del Reino y no quedarnos mirando el cielo. El testimonio para el cual los discípulos reciben poder es el anuncio concreto de lo que Dios ha hecho en la vida, muerte y resurrección de Jesús. Hemos oído y aceptado este mensaje que ahora lo comunicamos a otros. Es un mensaje que transforma toda la existencia humana. La función del Espíritu Santo es darnos poder y no decirnos cuando predecir el fin, Hch 1:6-7. Con la venida de Jesús, el Reino se ha inaugurado, entonces, ser testigos de Jesús es ser testigos del Reino.

"Más que un mandato misionero lo que vemos en los escritos de Lucas es lo que el Espíritu realiza. Es un Espíritu misionero". "El don del Espíritu es el don de involucrarse en la misión, porque la misión es consecuencia directa del derramamiento del Espíritu. Además, el Espíritu no sólo inicia la misión, sino que también guía a los misioneros en cuanto a dónde ir y cómo proceder.

En los escritos de Lucas el Espíritu de misión es a la vez el Espíritu de poder (griego: dynamis). Esto es cierto respecto a la misión de Jesús, Lc. 4:14; Hch. 10:38 y de los apóstoles, Lc. 24:49; Hch.1:8. El Espíritu, entonces, **no sólo actúa** como el iniciador y guía de la misión sino también como el que da el poder para llevarla a cabo. Ello se manifiesta particularmente en el denuedo de los testigos una vez ungidos con el Espíritu. En Hechos, Lucas suele utilizar las palabras parresia y parresiazomai («denuedo»; «hablar con denuedo») (cf. 4:13, 29, 31; 9:27; 13:46;14:3; 18:26; 19:8). Implícitamente está sugiriendo que todo aquello se hizo posible por el poder del Espíritu. El Espíritu infunde valentía a los antes tímidos discípulos. Por medio del Espíritu, Dios está en control de la misión". La tentación de los primeros discípulos fue pensar en su propio Reino, Hch 1:6. El Reino de Dios es un reino Universal, multicultural, multiétnico, que abarca el cosmos, toda la tierra, todas las etnias, toda lengua, todas las personas, todas las naciones. Los apóstoles mantenían aspiraciones estrechas, nacionalistas. Estaban preocupados por su propio Israel, nación, etnia e independencia. La respuesta de Jesús fue ampliar su horizonte, Hch 1:8. El tema clave es que el Reino de Dios no tolera ningún nacionalismo estrecho. Mientras que ellos le preguntan por la restauración de Israel, Jesús, · les responde hablándoles de una misión hasta lo último de la tierra. La iglesia debe ampliar su influencia cada vez más y no quedarse con su propia concepción de lo que debe ser. Lo que debían saber es que habrían de recibir poder de manera que entre la venida del Espíritu y la segunda venida del Hijo habrían de ser sus testigos en círculos cada vez más amplios.

Norberto Saracco comparte que «la misión que tenemos es ser testigos. Esto no es solo hablar acerca de..., sino vivir de acuerdo a..., Debemos profundizar el discipulado de tal manera de encarnar aquello de lo cual queremos dar testimonio. El mayor escándalo de la iglesia es la contradicción entre lo que dice y lo que hace. Debemos llegar al punto en que la gente simplemente diga: "yo quiero vivir como ustedes". Sabemos que solos no podemos. Por eso en la promesa del Espíritu Santo se nos asegura que nos daría poder para ser testigos. Poder para el servicio y poder para una vida ejemplar».

Somos testigos. Testigos desde Jerusalén hasta el fin del mundo. "No deberíamos detenernos hasta que ambos extremos hayan sido alcanzados" Todo el período entre Pentecostés y la segunda venida del Señor se ha de llenar con la misión global de la iglesia en el poder del Espíritu.

Una iglesia de cara a la ciudad, la nación, el continente y el mundo entiende que el evangelio es Universal. Es para todos sin excepción, Hch 10:34. Es una iglesia que tiene un amor amplio: Toda lengua, toda cultura, toda etnia está en el corazón de Dios. Es una iglesia que está ampliando las fronteras del Reino de Dios.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

Según el texto de Hechos 1:8, ¿Cuáles son los círculos de influencia que la iglesia debe seguir ampliando? ¿Cuál es nuestro horizonte?¿Qué implica ser testigos? ¿Testigos de qué?.

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" HABLA DE TRAER EL CIELO A LA TIERRA

Cuando hablamos de misión estamos diciendo que una iglesia de cara a la ciudad, a la nación, al continente y al mundo, es una iglesia que se compromete y se esfuerza por vivir y traer la realidad del cielo a la tierra. Es una iglesia que no se queda mirando al cielo Hch 1:8-11.

El capítulo uno de Hechos nos relata que Jesucristo les ordeno a los discípulos que no se alejaran de Jerusalén porque dentro de pocos días serian bautizados con el Espíritu Santo, recibirían poder y serian testigos tanto en Jerusalén, Judea, Samaria y hasta los confines de la tierra Hch 1:8.

"Habiendo dicho esto, mientras ellos lo miraban, fue llevado a las alturas hasta que una nube lo ocultó de su vista. Ellos se quedaron mirando fijamente al cielo mientras él se alejaba. De repente, se le acercaron dos hombres vestidos de blanco, que les dijeron: Galileos, ¿qué hacen aquí mirando al cielo? Este mismo Jesús, que ha sido llevado de entre ustedes al cielo, vendrá otra vez de la misma manera que lo han visto irse." Hch 1:9-11.

Estos dos hombres de blanco les indican, que hay que cambiar el enfoque y la dirección en la que tenemos puesta la mirada. "Los apóstoles no debían convertirse en exploradores del cielo". Lo que les está diciendo es que no conseguirán que regrese el Señor con solo mirar el firmamento. Con esto no logramos mucho. Si solamente nos enfocamos en el más allá y nos alejamos del más acá, la consecuencia es que nos alejamos de los sufrimientos y angustias de la gente. "Si el 'reino' tiene que ver solamente con el 'más allá', los que predican ese 'reino' no tendrán mayores conflictos con el "más acá". 5 Este tipo de evangelio les gusta a los poderes de este mundo, pero también, les puede gustar a los cristianos porque no les trae problemas.

El Reino de Dios no es solo para mirar al cielo. Cuando la predicación solo se enfoca en el "más allá", corre el peligro de decir y hacer poco a quienes tienen que vivir en medio de las injusticias y sufrimientos del "más acá". Mientras permanezcamos acá, el Señor nos llama a involucrarnos en la misión. Como Jesús volverá, es en esta tierra donde debemos ser obedientes, en medio de circunstancias y dificultades bien terrenas.

También debemos buscar un equilibrio y entender que la moneda tiene dos caras. Si nos enfocamos únicamente en el "más acá" y perdemos de vista el punto central de la cruz, la salvación, estamos dejando de lado el mayor problema del hombre que es el pecado y la salvación que necesita en Jesucristo. Ahora bien, hay otra manera de mirar al cielo que debemos valorar. Es la ascensión misma de Jesús que ha tenido lugar en el cielo. Parte de este triunfo consiste en echar del cielo a los poderes del mal Lc 10:18, Ap. 12:12-13. Nuestra cabeza ya está allí sentada a la diestra de Dios. Tenemos todos los recursos Ef. 1:3, 2:6-7, Lc 10:19-20. Hay algo para decir y hacer: es predicar el evangelio. Jesús nos dice: "Y este evangelio del reino se predicará en todo "el mundo como testimonio a todas las naciones, y entonces vendrá el fin" (Mt 24:14) ¿Quién lo predicará? Todos debemos predicarlo, todo el pueblo de Dios.

Que Dios nos ayude a superar la tentación de quedarnos mirando el cielo.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Qué significa ser una iglesia que se compromete y se esfuerza en vivir y traer la realidad del cielo a la tierra? ¿Qué implicancias tiene?

¿Cuál es el mayor problema del hombre? ¿Qué es la salvación en Jesucristo? ¿Qué consecuencias tiene?

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" DICE PENTECOSTÉS. ¿QUÉ QUIERE DECIR ESTO? HCH 2:12

El libro de los Hechos registra los hechos del Espíritu Santo donde el principal héroe en la misión es Dios mismo. Son los hechos de la Misión de Dios e invita a su iglesia a participar. Los dos primeros capítulos son muy significativos. El primero nos da el bosquejo del libro, Hch 1:8 y el segundo nos habla sobre el Espíritu Santo que desciende en Pentecostés. Nos da a entender el modo en que el Espíritu obra y el modo en que la comunidad del Espíritu ha de vivir.

La palabra pentecostés significa o hace referencia al número cincuenta. Era el nombre que los judíos de habla griega le daban a la fiesta de las semanas o Pentecostés, porque se efectuaba siete semanas o cincuenta días después de pascua, que era cuando comenzaba la cosecha de granos (Ex 34:22, Dt 16:9-12,

Nm 28:26-30, 2 Cr 8:12-14).

Originalmente era una celebración agrícola que se realizaba cuando se completaba la cosecha y se hacía un sacrificio simbólico de dos panes hechos con el trigo de la nueva cosecha como también de ciertos animales que la ley indicaba, Lev 23:15-22. La celebración del Pentecostés entre los judíos se fue transformando poco a poco en una celebración de la entrega de la ley a Moisés en el monte Sinaí, porque se consideraba que había ocurrido cincuenta días después del éxodo.

"Cuando llego el día de Pentecostés, estaban todos juntos en el mismo lugar. De repente, vino del cielo un ruido como el de una violenta ráfaga de viento y llenó toda la casa donde estaban reunidos. Se les aparecieron entonces unas lenguas como de fuego que se repartieron y se posaron sobre cada uno de ellos. Todos fueron llenos del Espíritu Santo y comenzaron hablar en diferentes lenguas, según el Espíritu les concedía expresarse", Hch 2:1-4.

Cuando el texto dice que "estaban todos juntos" se piensa que era el grupo de ciento veinte personas que describe el capítulo uno. No eran solo los doce, estaban las mujeres y todos los demás en un Espíritu de oración, Hch 1:13-15. Se les había ordenado esperar y no alejarse de Jerusalén porque dentro de pocos días serian bautizados con el Espíritu Santo. Y esto fue lo que sucedió en ese momento. El Espíritu descendió sobre todos ellos y hubo tres elementos sobrenaturales:

Un estruendo, una aparición y lenguas extrañas o sea idiomas.

Lo que vino no fue una ráfaga de viento, se oyó y vino del cielo un fuerte ruido como el de una ráfaga de viento. No dice que soplo un viento recio. Se oyó un estruendo, que el autor lo compara con el sonido del viento. Ese estruendo y ruido llenó toda la casa.

A lo que se oye, se une lo que se ve. Se oyó, pero luego hay algo que se ve. Es que aparecieron lenguas como de fuego que se repartieron y se posaron sobre cada uno de ellos. La causa de esto es que todos habían sido llenos del Espíritu Santo.

¿Qué quiere decir esto? Hch 2:12 "Estaban de visita en Jerusalén judíos piadosos, procedentes de todas las naciones de la tierra.

Al oír aquel bullicio, se agolparon y quedaron todos pasmados porque cada uno los escuchaba hablar en su propio idioma... ¡todos por igual los oímos proclamar en nuestra propia lengua las maravillas de Dios!", Hch2:5-11.

Esta fiesta atraía a un gran número de peregrinos judíos y prosélitos de todas partes del mundo conocido. Estos peregrinos venían a adorar a Jerusalén y es precisamente el trasfondo de estas personas que da lugar al milagro de las lenguas. La consecuencia de ser bautizados por el Espíritu Santo es que comenzaron a hablar en lenguas o idiomas de algún tipo según el Espíritu les concedía expresarse. Es clave aclarar que esto no es el don de lenguas del que se habla en Corintios del cual se requiere interpretación. Estos idiomas eran • lenguas que se hablaban en el mundo conocido de ese entonces y que ellos no • habían aprendido. No había necesidad de traductores y otros les podían entender. Ellos se quedaron desconcertados, confusos y se hacían tres preguntas: ¿No son Galileos todos estos que están hablando? Lo más probable, es que lo decían en sentido de desprecio o peyorativo porque eran Galileos de la periferia, sin letras, despreciados por los más cultos de Jerusalén. En segundo lugar, se preguntaban: ¿Cómo es que los oímos hablar en nuestra propia lengua? Finalmente se preguntaban: ¿Qué quiere decir esto? Todo esto representaba la nueva era del Espíritu que había comenzado. "El fenómeno mismo de hablar en lenguas tiene el propósito de comunicar el mensaje" 6 "Fue el acto final del ministerio salvador de Jesús antes de la segunda venida..., equipó a los apóstoles para el singular papel de enseñanza que debían cumplir..., y puede ser considerado como el primer avivamiento, en el que Dios visitó a su pueblo con asombroso poder" 7 . Pentecostés representa el derramamiento del Espíritu Santo, es una visitación divina.

El estruendo podría simbolizar el poder para ser testigos. El testimonio para el cual los discípulos reciben poder es el anuncio concreto de lo que Dios ha hecho en la vida, muerte y resurrección de Jesús. Les recordaría por medio del Espíritu Santo lo que Jesús les había enseñado, Jn 14:26. La función del Espíritu Santo es darnos poder y no decirnos cuando predecir el fin, Hch 1:6-7.

La visión de algo que parecía fuego podría simbolizar la pureza, como ser el carbón encendido que purifico los labios de Isaías, Is. 6:6-7. Juan el Bautista había anunciado que Jesús nos bautizaría con el Espíritu Santo y fuego, Lc 3:16.

El propósito de hablar en idiomas que no habían aprendido, implica que la iglesia es para todas las etnias, todas las lenguas, todas las culturas y naciones. Es comunicar el mensaje a toda lengua. Toda persona y nación está en el corazón de Dios. La iglesia es de alcance universal. La iglesia está llamada a tener un amor amplio para todos.

La misión consiste en cruzar fronteras de iglesia a no iglesia en palabra y obra a favor de la extensión del Reino de Dios. Toda la iglesia debe llevar todo el evangelio a todo el mundo.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Cuáles son las aspiraciones que tenemos como iglesia? ¿Cuáles son las evidencias prácticas del bautismo del Espíritu Santo?

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" HABLA DEL PODER DE DIOS

"Todos fueron llenos del Espíritu Santo y comenzaron a hablar en diferentes lenguas «... ¡todos por igual los oímos proclamar en nuestra propia lengua las maravillas de Dios!».

Desconcertados y perplejos, se preguntaban: «¿Qué quiere decir esto?» Otros se burlaban y decían: «Lo que pasa es que están borrachos.»", Hch 2:11-13

Una iglesia de cara al mundo experimenta el poder sobrenatural de Dios. Es una iglesia que tiene expectativa de lo que Dios va a realizar, lo que va a

• suceder y traer. No se burla, ni descalifica a los demás, Hch 2:13, Mc 6:1-6. Es una Iglesia abierta al Espíritu Santo, Mc 3:20-30, Lc 11:14-23.

Se dedica a la oración y busca la llenura del Espíritu Santo, Hch 4:23-31.

La obra que hace el Espíritu Santo nos debe llevar a estar siempre abiertos al Espíritu de Dios. Cuando el Espíritu Santo descendió en el día de Pentecostés no todos vieron este milagro, no todos respondieron positivamente. Si bien la iglesia paso de 120 a 3000 personas en un solo día, no todos pudieron percibir el milagro. Algunos estaban "desconcertados y perplejos, se preguntaban:

¿Qué quiere decir esto? Otros se burlaban y decían "lo que pasa es que están borrachos". No entregarme a la vida del Espíritu es no poder percibir el milagro que Dios quiere hacer entre su pueblo.

¿Cómo puede ser que algunos no percibieron lo que estaba ocurriendo en Pentecostés? ¿Por qué algunos encontraron un motivo de burla? Cuando pensamos que el Espíritu se debe manifestar de una sola manera corremos el peligro de no percibir algo más. No percibo el milagro.

Los que se burlaban despreciaban a los demás. Es como decir: "Nosotros sabemos todo, tenemos todas las respuestas". Cuando esto sucede, perdemos la capacidad de asombro. No tenemos de que sorprendernos. En ese momento aparece la burla que refleja una vida basada en prejuicios, conceptos cerrados y no hay posibilidad de ver lo que Dios está haciendo.

Hay personas que se quedan atrapadas en la inacción, en la letra y no en el espíritu.

Se busca la seguridad en el reglamento, los estatutos y la tradición. Los que aparentemente saben todo o creen que están en ventaja, corren el peligro de quedarse atrás porque no pueden ver lo extraordinario que está ocurriendo. Lamentablemente muchos piensan que el Espíritu Santo se ha de manifestar solo de una manera particular en la predicación, servicio o culto y si no es así, nos burlamos de otros, los tratamos mal o los descalificamos. Solo los que piensan que Dios se manifiesta de una sola manera hacen de la vida cristiana

El Espíritu sopla de donde quiere, Jn 3:8. Cuando se teme o se critica, lo que se puede estar temiendo, es la pérdida del control. Parece que no hay lugar para que el amor nos nivele a todos por igual. Dios quiere una iglesia contextualizada con su medio para que el evangelio esté disponible y el Espíritu nos siga sorprendiendo con lo que hace.

Debemos profundizar la obra del Espíritu en nuestras propias vidas para que Dios nos lleve más allá de lo que pensamos e imaginamos. No hay restricción a lo que el Espíritu Santo quiere hacer. Se nos llama a no entristecer al Espíritu Santo: "No agravien al Espíritu Santo de Dios, con el cual fueron sellados para el día de la redención", Ef. 4:30. No menospreciemos a otros hermanos o sectores de la iglesia. Que nuestras conversaciones tengan un lenguaje respetuoso. Que las palabras contribuyan a la edificación y bendición de otros. Vivamos el poder del amor y no el amor al poder.

La actividad del Espíritu Santo es siempre una experiencia que nos supera, sobrecogedora, nos sorprende 8 y nos hace ser temerosos de Dios. Caemos rendidos a Él. "El libro de los Hechos nos habla que el Espíritu Santo actúa, no para hacer que todos se conformen al mismo patrón, o que todos sean iguales, sino para que la gracia de Dios sea accesible a todos por igual."

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Qué significa experimentar el poder sobrenatural de Dios? ¿Qué implicancias tiene? ¿Qué implica una Iglesia contextualizada con su medio para que el evangelio esté disponible a toda persona por igual?

¿Somos personas que respetamos a otras expresiones cristianas y la acción del Espíritu Santo en medio de ellos?

¿Solemos reconocer, respetar y aprender de la obra de Dios y la acción de su Espíritu en otras culturas?

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" HABLA QUE LA IGLESIA SIEMPRE SE ESTÁ REFORMANDO

"En aquellos días, al aumentar el número de los discípulos, se quejaron los judíos de habla griega contra los de habla aramea de que sus viudas eran desatendidas en la distribución diaria de los alimentos. Así que los doce reunieron a toda la comunidad de discípulos y les dijeron: «No está bien que nosotros los apóstoles descuidemos el ministerio de la palabra de Dios para servir las mesas." Hch 6:1-2.

un método y un sistema.

Una iglesia de cara al mundo deja que el Espíritu reforme sus estructuras y organización. No hace énfasis en su estructura, estatutos o reglamentos. Lo importante para el Espíritu no son las estructuras sino la misión.

En el libro de los Hechos vemos que el Espíritu está decidido hacer nuevas cosas. Está abriendo la iglesia a un mundo más amplio. Esto requerirá de un liderazgo diferente al conocido. El Espíritu Santo permite circunstancias en la vida de la iglesia que la llevará a reformarse para ser fiel a su misión (Hch 6, 7, 11:19-26, 13:1-4). Los apóstoles dijeron:

"Hermanos, escojan de entre ustedes a siete hombres de buena reputación, llenos del Espíritu y de sabiduría, para encargarles esta responsabilidad. Así nosotros nos dedicaremos de lleno a la oración y al ministerio de la palabra.»" Hch 6:3-4.

La misión de la iglesia se va ampliando y va surgiendo un liderazgo nuevo. Hay una misión que se va transformando de Israel a todas las naciones. Es importante reflexionar sobre la relación que hay entre una misión que se va ampliando y la transformación de las estructuras y del liderazgo de la iglesia para llevar a cabo esa misión.

En Pentecostés ha comenzado un nuevo tiempo donde se nos llama a ser testigos en Jerusalén, Judea, Samaria y hasta lo último de la tierra. Esto, requerirá de personas capaces de tener esa visión. El Espíritu hará surgir siervos para nuevas circunstancias y llevar adelante la misión.

Por lo tanto: "Esta propuesta agradó a toda la asamblea. Escogieron a Esteban, hombre lleno de fe y del Espíritu Santo, y a Felipe, a Prócoro, a Nicanor, a Timón, a Parmenas y a Nicolás, un prosélito de Antioquía. Los presentaron a los apóstoles, quienes oraron y les impusieron las manos." Hch 6:5-6.

Como resultado de las decisiones que se tomaron, el texto de la palabra de Dios nos dice: "Y la palabra de Dios se difundía: el número de los discípulos aumentaba considerablemente en Jerusalén, e incluso muchos de los sacerdotes obedecían a la Fe" Hch 6:7.

Nosotros como iglesia debemos ver en este tiempo cuales son las nuevas circunstancias y contextos que nos toca vivir. Debemos preguntarnos cuál es la mejor contribución que podemos hacer a la misión de la iglesia que siempre es cambiante. ¿Cómo, dónde y quienes pueden hacer esta diferencia cualitativa?. Esteban era un hombre lleno de fe y del Espíritu Santo (Hch 6:5). Se lo describe también como lleno de la gracia y del poder de Dios haciendo grandes prodigios y señales milagrosas entre el pueblo, Hch 6:8.

Los que se ponían a discutir con el no podían "hacer frente a la sabiduría ni al Espíritu con que hablaba", Hch 6:10. Sus oponentes buscaron formas de levantar acusaciones falsas, agitar al pueblo, a los ancianos, a los maestros de la ley y consiguieron llevar a Esteban ante el consejo (Hch 6:11-12). En el momento de mayor oposición el rostro de Esteban se parecía al de un ángel (Hch 6:15)

Esteban ocuparía un rol vital en el desarrollo de la misión cristiana y su extensión a todo el mundo. La iglesia al abrirse hacia los "griegos" o judíos griegos, se abrió hacia una parte de la comunidad que pronto serviría de puente para la misión entre los gentiles.

Mientras los apóstoles enfatizan y retienen el ministerio de la palabra de Dios, "es Esteban quien proclama esta palabra, y da testimonio supremo de ella con su martirio. A consecuencia de este suceso, los cristianos, particularmente los 'griegos', se dispersan y con ello se expande la misión (Hch 8:4). Acto seguido, es Felipe, otro de los 'siete', quien ocupa el centro del escenario al llevar el evangelio primero a Samaria y luego al eunuco etíope".

Hay una visión que deriva del Pentecostés y es que el Espíritu de Dios se derrama sobre todo el género humano (Hch 2:17). "Que hubiera sido de la iglesia si Esteban y Felipe hubieran dicho: No, nuestro ministerio es el de las mesas, no el de la palabra, y por tanto no hemos de predicar"

El Espíritu una y otra vez llama a la iglesia a una nueva obediencia. Lo que surge de lo acontecido es que hay una relación estrecha entre la justicia y la misión. Se va preparando el escenario de la misión a los gentiles u otras etnias. El futuro de la iglesia estaría en aquellos "griegos" que habían sido marginados.

Muchas veces una de las preocupaciones de la iglesia es su estructura,
funcionamiento, gobierno, etc. Buscamos en el Nuevo Testamento un patrón
fijo o un modelo a seguir. El problema, puede estar en seguir patrones de aprendizaje que solo siguen la tradición sobre lo que se ha hecho hasta el presente.

"La iglesia de Dios está formada por personas, no en edificios y la palabra de Dios alude a las escrituras, no a las tradiciones. Mientras se preserven estos dos elementos esenciales, no importa si se hace necesario prescindir de los edificios y de las tradiciones. No debemos permitir que estos últimos aprisionen al Dios vivo o impidan su misión en el mundo".

Muchas veces corremos el peligro de amar más las instituciones que a Dios mismo. Estar cerca del templo no es sinónimo de estar más cerca de Dios. El pueblo de Israel fue religioso, pero con un corazón lejos de Dios. Debemos tener cuidado de limitar a Dios a ciertos lugares. Por mucho que nos quedemos en el ámbito de la religiosidad, la iglesia o el templo, Dios no se queda ahí, sigue caminando.

Algunos buscan personas o equipos que se ajusten a las generaciones anteriores, que no traigan un nuevo desafío y una mayor amplitud en la visión. Cuando nos centramos en que lo importante es la estructura lo que hacemos es colocar a la organización por arriba de la misión, y comunicamos que para nosotros lo más importante no es la misión, sino salvaguardar las estructuras que hasta aquí nos han servido. El Espíritu Santo no está en consonancia con esto y constantemente va obligando a la iglesia a reformarse para ser fiel a su misión

Quienes quisieron hacer callar a Esteban, en realidad lo que hicieron fue ampliar su mensaje y programa de servicio. La persecución hizo que el mensaje se extendiera hasta Antioquia de Siria y desde allí a todo el mundo. Quizás, como en el caso de Esteban, los que se oponen al mensaje del evangelio pueden llevarnos a cumplir nuestra vocación y Dios puede estar usándolos a ellos para llamarnos a una nueva obediencia.

Debemos preguntarnos qué tipo de iglesia es la que Dios desea en este tiempo. El Espíritu Santo llama a la iglesia a nuevos desafíos. Necesitará un liderazgo diferente. El desafío de la iglesia en el día de hoy es que debe revisar y ajustar su funcionamiento respondiendo a la Misión de Dios. Que Dios nos ayude en esto.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Pueden nuestras estructuras, tradiciones y modelos obstaculizar la misión? ¿En qué casos? ¿Cómo podemos superar estos obstáculos?

¿Qué significa ser una iglesia abierta para todos y extendernos a todos lados? ¿Qué implica cruzar barreras de iglesia a no iglesia en lo local y global? ¿El Espíritu de Dios nos está presentando un nuevo desafió y obediencia? ¿Cómo debería ser nuestra estructura y organización?

¿Cuál es el llamado a su Iglesia en la actualidad? ¿Qué significa experimentar una nueva obediencia? ¿Qué implica y cuál puede ser el costo?

¿Cuál es nuestra vocación y contribución a la misión? ¿Cómo podemos seguir ampliando el mensaje del evangelio y servicio? ¿Dónde y quienes pueden hacer esta diferencia cualitativa?

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" CAMINA POR TIERRAS EXTRAÑAS LLAMADOS A SER PUEBLO PEREGRINO

"El Altísimo no habita en casas construidas por manos humanas", Hch 7:48

Esteban era una persona llena de gracia y del poder de Dios. Hacia grandes prodigios y señales milagrosas entre el pueblo. Con él se pusieron a discutir ciertos individuos y como no podían hacer frente a la sabiduría ni al Espíritu con que hablaba, instigaron a unos hombres a levantar calumnias, agitar al pueblo, a los ancianos y a los maestros de la ley. Ellos decían que Esteban "blasfemaba contra Moisés y contra Dios", Hch 6:8-15.

Se apoderaron de Esteban y lo llevaron ante el Consejo de gobierno entre los judíos presentando testigos falsos en su contra. Lo acusaron diciendo: "Este hombre no deja de hablar contra este lugar santo y contra la ley". Se trataba de una denuncia muy grave, ya que el templo y la ley eran las posesiones más preciosas y sagradas de los judíos.

Esteban era una persona que hablaba con autoridad dado que su vida resplandecía en señal de la presencia del Espíritu de Dios. Su respuesta ante las acusaciones es un largo discurso sobre la historia de Israel, Hch 7:2-53. Su argumento se basó en que los grandes personajes del Antiguo Testamento nunca pensaron que Dios pudiera quedar contenido en edificios construidos de hombres.

"Para respaldar su concepto, eligió cuatro épocas principales, dominadas por cuatro personajes importantes. Primero, Dios se apareció a Abraham en la idolatra Mesopotamia. Segundo, Dios estuvo con José en una cárcel egipcia. Tercero, Dios estuvo con Moisés en las tres etapas de su vida.

Cuarto, aunque David y Salomón construyeron el templo, sabían muy bien que el Altísimo no mora en edificios" 13 1 R 8:27

"Según Esteban, el Dios de Israel es un Dios de peregrinos, que va delante de su pueblo, y que no puede circunscribirse a un solo lugar. Sobre todo 'Dios no habita en templos hechos de mano'. La religión del Templo pretende precisamente todo lo contrario: circunscribir a Dios a un templo hecho de manos". Esteban afirma que Israel perdió el camino. Los confronta con su terquedad, con la dureza de corazón y la torpeza en escuchar. Les dice que son iguales que sus antepasados: "¡Siempre resisten al Espíritu Santo!" y no obedecen la ley. "El Templo hechos de mano ha llevado a Israel a abandonar al Dios del tabernáculo en el desierto. Dios peregrino que va delante de su pueblo".

Muchas veces corremos el peligro de amar más las instituciones que a Dios mismo. Queremos limitar nuestra obediencia al Templo, a ciertas tradiciones, costumbres y modelos. Estar cerca del templo no es sinónimo de estar más cerca de Dios. El pueblo de Israel fue religioso, pero con un corazón lejos de Dios. Debemos tener cuidado de limitar a Dios a ciertos lugares. Por mucho que nos quedemos en el ámbito de la religiosidad, la iglesia o el templo, *Dios no se queda ahí. Es el Dios de San Juan 3:16.*

"Por consiguiente, el hilo común que corre a lo largo del discurso de Esteban es que el Señor es un Dios peregrino... Siempre está llamando a su pueblo a nuevas aventuras en las que va con ellos mientras están en marcha".

El interés particular de Lucas es mostrar la vida de Esteban en relación al desarrollo de la misión cristiana hacia el resto del mundo. "Su enseñanza mostró que en el Antiguo Testamento Dios ya estaba vinculado a la gente, no a los edificios. Del mismo modo, ahora Jesús estaba dispuesto a acompañar a su pueblo dondequiera que fuese. Esta seguridad es indispensable en la misión. El Señor se ha comprometido con su iglesia (prometiéndole que nunca la dejará) y con su Palabra (prometiendo que esta nunca pasará).

La iglesia de Dios está formada por personas, no en edificios y la palabra de Dios alude a las escrituras, no a las tradiciones. Mientras se preserven estos dos elementos esenciales, no importa si se hace necesario prescindir de los edificios y de las tradiciones. No debemos permitir que estos últimos aprisionen al Dios vivo o impidan su misión en el mundo"

Quienes quisieron hacer callar a Esteban, en realidad lo que hicieron fue ampliar su mensaje y programa de servicio. La persecución hizo que el mensaje se extendiera hasta Antioquia de Siria y desde allí a todo el mundo. Quizás, como en el caso de Esteban los que se oponen al mensaje del evangelio pueden llevarnos a cumplir nuestra vocación y Dios puede estar usándolos a ellos para llamarnos a una nueva obediencia.

Dios quiere ampliar nuestra visión. Se nos invita a caminar por tierras extrañas, probar la aventura, ir de un lugar a otro y tomar nuevos desafíos. Nos hace un llamado para experimentar una nueva obediencia.

Finalmente, Esteban vio la gloria de Dios y a Jesús a su diestra. Nuestro Dios está en el control de toda circunstancia. "Nadie que se nos oponga tiene más poder que el".

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Qué significa e implica ser el pueblo peregrino de Dios?

¿Pueden nuestras estructuras, tradiciones y modelos obstaculizar la misión? ¿En qué casos? ¿Cómo podemos superar estos obstáculos?

¿Cuál es el llamado a su Iglesia en la actualidad? ¿Qué significa experimentar una nueva obediencia? ¿Qué implica y cuál puede ser el costo? ¿Cuál es nuestra vocación? ¿Cómo podemos seguir ampliando el mensaje del evangelio y servicio?.

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" DICE "TODA LA IGLESIA ES MISIONERA"

"...y la mano del Señor estaba con ellos, y gran número creyó y se convirtió al Señor". Hch 11:21

¿Es la misión sólo para algunos o para todos?, ¿Qué significa ser iglesia misionera en el mundo de hoy?, ¿Puede acaso una iglesia no ser misionera? ¿De quién es la misión? La naturaleza de la iglesia es misionera. Hablamos de que la iglesia es la iglesia en el mundo y para el mundo. No se concentra sólo en el cielo. Se involucra en el mundo y por lo tanto es misionera. Debe estar en el mundo siendo distinta del mundo. La iglesia es enviada a compartir el gozo y la esperanza, en medio de la tristeza y la angustia de la gente de nuestro tiempo, de los que son pobres o afligidos en cualquier forma.

Ser misioneros no es una opción; es un mandato. A través de la Biblia vemos el mandamiento para la evangelización mundial. Esto implica escuchar el grito de los pobres, afligidos y perdidos. La iglesia debe asumir un compromiso más intencional en la evangelización mundial.

Muchas veces surgen malos entendidos en cuanto a que algunos son misioneros y otros no lo son. David Bosch, que fue profesor y presidente del departamento de misiones de la Universidad de Sudáfrica y luchó incansablemente por la reconciliación de ese país, fue cuestionado cuando afirmó que en nuestro mundo todo es misión. Algunos argumentaban que cuando todo es misión, entonces nada es misión. David Bosch respondió que esta tensión la debemos resolver de manera creativa. Una forma de avanzar hacia esta creatividad es cuando asumimos que toda la iglesia es misionera y todo es misión.

Todos somos misioneros porque cada cristiano es llamado a participar y a ejercer el sacerdocio universal de los creyentes. Jesucristo ha dotado a su iglesia de dones y del poder del Espíritu Santo para el cumplimiento de la misión.

Esto significa que somos llamados a ser agentes de transformación hasta lo último de la tierra, y la misión de ninguna manera se limita solo a la acción local ni solo a la acción global. La misión implica unir la acción local y la acción global de la iglesia en el cruce intencional de barreras, de iglesia a no iglesia, en ser, hacer y decir, palabra y obra a favor de la extensión del reino de Dios.

Dado que Dios es un Dios misionero, su pueblo debe ser un pueblo misionero. El Espíritu ha sido derramado sobre todos los cristianos, no sólo sobre personas seleccionadas. La comunidad de fe es la portadora primaria de la misión.

La misión es universal e integral. Ser misionero hoy es darnos cuenta de que hemos sido enviados al mundo para amar, servir, predicar, enseñar, sanar y liberar. Es servir a todos y especialmente a la gente más olvidada de la ciudad, la nación y el mundo. Estamos hablando de un mensaje integral de salvación que está dirigido a todo ser humano, considerando la totalidad de la persona. Dios «no quiere que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento», Ped.3:9. Cada persona tiene derecho a oír las buenas nuevas. En este servicio misionero debemos resaltar la labor de los "misioneros transculturales" trabajando en el mundo animista, hinduista, budista, islámico, ateo y posmoderno.

Las estructuras eclesiásticas no deben obstaculizar el servicio relevante al mundo separando al creyente de la sociedad. Debemos encontrar un equilibrio entre el "pueblo de la iglesia" y la "iglesia del pueblo". El servicio no debe ser ofrecido solo en la iglesia sino también en la vida común y corriente, ya sea en hogares, escuelas, oficinas, fábricas, tiendas, consultorios, en política, gobierno y toda actividad sociocultural. El trabajo en la iglesia como la acción a favor de la justicia, la misericordia y la verdad debe ser conjunto.

En el Nuevo Testamento encontramos que muchos dones fueron otorgados a individuos para beneficio de todos. Sin embargo, el don del sacerdocio nunca se menciona; en su lugar nos encontramos con las palabras de 1 Ped.2:9 que dice que somos «linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo que pertenece a Dios, para que proclamen las obras maravillosas de aquel que los llamó de las tinieblas a su luz admirable».

Dios confió el don del sacerdocio a todo el pueblo de Dios; por lo cual podemos decir que «por medio de él, y en honor a su nombre, recibimos el don apostólico para persuadir a todas las naciones que obedezcan a la fe», Rom.1:5. En este marco la iglesia es para todos y con todos. Cada cristiano sea ministro, laico o misionero es proyectado al trabajo de solidaridad con todo el Cuerpo de Cristo y el Mundo. La clave es reconocer que la tarea le pertenece a la iglesia toda, y actuar en consecuencia.

La vida en misión es un privilegio.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Cómo definimos la vocación del cristiano? ¿Cómo se expresa o materializa? ¿Qué significa estar en el seguimiento de Jesús?

¿Qué implica el derramamiento del Espíritu Santo sobre el Pueblo de Dios? ¿Cómo definimos la misión de la Iglesia?.

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" ESCUCHA AL ESPÍRITU SANTO

Un estudio de caso: La Iglesia de Antioquia

"El Espíritu Santo dijo: «Apártenme a Bernabé y a Saulo para el trabajo al que los he llamado". Así que después de ayunar, orar e imponerles las manos, los despidieron"Hch. 13:1-3.

Nos preguntamos cómo iglesia: ¿Cuál será el trabajo para el cual nos llama el Señor en los próximos años, y qué nuevos desafíos pone en nuestras manos? ¿Cuál es la dirección y cómo debemos planificar? ¿A quiénes debemos elegir para la obra del ministerio? ¿Cómo serán los próximos pastores y misioneros transculturales? ¿Qué rol cumplen los laicos?.

' UN MODELO A SEGUIR

La iglesia de Antioquía jugó un papel importantísimo en la vida de la iglesia

universal. Un grupo de personas anónimas, huyendo de la persecución, sin

mayores recursos y planes, compartieron el evangelio con todos. Se atrevieron hacer cosas diferentes, «Y la mano del Señor estaba con ellos, y gran número creyó y se convirtió al Señor» Hch 11:21. Cada cristiano es llamado a participar y a ejercer el sacerdocio universal de los creyentes.

La misión tiene lugar por doquier. Impulsados por la fe, los cristianos cruzan la frontera entre los que creen y los que no creen, y del otro lado de esa frontera dan testimonio de su fe.

Dado que Dios es un Dios misionero, el pueblo de Dios es un pueblo misionero. El Espíritu ha sido derramado sobre todo el pueblo de Dios, no sólo sobre unas personas seleccionadas. La comunidad de fe es la portadora primaria de la misión.

Antioquia fue una iglesia que traspasó barreras sociales Hch 11:19-20, reconstruía vidas rotas Hch 11:21-24, busco la participación de otros Hch 11:25-26, cubría necesidades físicas y espirituales Hch 11:27-30, tenía un liderazgo compartido formando un equipo pastoral Hch 13:1, estuvieron dispuestos a extender los límites del reino de Dios hasta lo último de la tierra Hch 13:2-3 y resolvieron conflictos doctrinales, Hch 15:1-35. Antioquía tenía que ver con ser una iglesia abierta para la evangelización del mundo.

La iglesia que vive en misión es una iglesia que se reconoce como enviada al mundo. Es una iglesia que busca el propósito de Dios, participando activamente en el culto al Señor. Es saber escuchar la voz del Espíritu Santo trabajando en equipo. Es clave la oración, el ayuno y la relación unos con otros.

Somos llamados a vivir una fe trinitaria, una fe relacional; una vida de relación con Dios y con nuestro prójimo; se da prioridad al ser antes que al hacer. "Escuchar la palabra de Dios y escucharnos los unos a los otros van juntos; sólo podemos tener lo primero si estamos igualmente preparados para tener lo segundo" 19. Si queremos que la gente venga al conocimiento de Jesucristo, la iglesia en nuestros días debe avanzar en la unidad, el amor y el servicio.

La iglesia de Antioquia nos muestra un ministerio compartido y no individual. Había cinco líderes destacados que trabajaban como un equipo. Formaban un liderazgo espiritual con diferentes trasfondos. Era un liderazgo internacional e intercultural. Venían de diferentes regiones: Bernabé de Chipre, Manaén venía de los círculos gubernamentales de Jerusalén, Saulo de Tarso, Lucio de Cirene de extracción árabe proveniente del Norte de África y Simeón apodado el Negro de la cuenca del Nilo en África oriental. Encarnaban un compañerismo que servía de modelo a la congregación. Eran siervos líderes. Celebraban juntos el culto al Señor. Su diversidad enriquecía el liderazgo de todos y a la iglesia misma.

En la iglesia de Antioquia había disposición para escuchar y separar para la obra del ministerio los siervos que el Espíritu Santo indicaba. Como siervos, entendemos que cuando nos involucramos en la misión, estamos compartiendo la misión del Dios misionero y no proyectos personales. Estamos al servicio de la Missio Dei. Y nuestra misión es compartir la suya.

Escuchamos, descubrimos y obedecemos la voz del Señor enviando a sus siervos al trabajo al que los ha llamado. Es el modelo a seguir.

OPORTUNIDADES Y OBSTÁCULOS

Pero ¿Cómo escucharon la voz del Espíritu Santo? Se nos dice que había entre ellos profetas y maestros. Diferentes énfasis teológicos. Quizás un profeta o varios de ellos en combinación con los maestros trajo el sentir del Espíritu de Dios y el Espíritu Santo puso convicción en el corazón de ellos o bien escucharon de otra forma su voz.

El Espíritu Santo les manifestó su propósito. Les enseño los primeros pasos, pero no les revelo todo el plan. Debían avanzar por fe y depender del espíritu de Dios. La clave era reconocer el trabajo que el Señor dispone sin entenderlo todo. "Bernabé y Saulo, enviados por el Espíritu Santo, bajaron a Seleucia, y allí navegaron a Chipre", Hch 13:4. La guía del Espíritu se manifestaría por el discernimiento, la sabiduría espiritual y las circunstancias o acontecimientos. La vida espiritual es el reflejo de aquella vida que está en comunión con Dios y con los hermanos manifestando el carácter espiritual o fruto del Espíritu Santo. Esto permite encontrar las oportunidades o puertas que Dios abre o cierra ante nosotros. La vida guiada bajo la influencia del Espíritu Santo busca las puertas abiertas y oportunidades que Dios está presentando ante nosotros,

2 Co 2:12. Es el Espíritu Santo que abre puertas y buscar lo que el Espíritu

Santo manifiesta es encontrarnos con el propósito de Dios, Ap. 3:8.

El Espíritu Santo nos da oportunidades, pero también puede cerrar puertas. Le prohibió al equipo apostólico predicar la palabra en la provincia de Asia, Hch 16:6-10. Luego, cuando llegaron cerca de Misia, intentaron pasar a Bitinia, pero el Espíritu de Jesús no se lo permitió. Fue recién cuando bajaron a Troas durante una noche que Pablo tuvo una visión donde se le indicaba que debían comenzar la misión en Europa. Después que Pablo tuvo la visión llegaron a la conclusión y convencimiento que Dios les había llamado a anunciar el evangelio a los macedonios. "El corazón del hombre traza su rumbo, pero sus pasos los dirige el Señor" Pr 16:9.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Cómo solemos escuchar la voz del Espíritu Santo?, ¿Qué significa e implica vivir una fe relacional y trinitaria? ¿Cuáles son los énfasis más importantes en el trabajo de equipo (ser, conocer, hacer, resultados, etc.)?

¿Son las diferencias un motivo de alejamiento o remordimiento en la relación unos con otros o una oportunidad y esfuerzo para lograr lo que Dios quiere que seamos? ¿Por qué? ¿Qué implica la manifestación del fruto del Espíritu Santo? ¿Cómo discernimos o entendemos la guía y manifestación del Espíritu Santo?

' QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" ESTÁ CENTRADO EN LA VOLUNTAD DE DIOS ¿CÓMO DISCERNIR LO QUE QUIERE EL SEÑOR?

HCH 11:19-30,13:1-3

No alcanza solamente saber que la voluntad de Dios es que su pueblo sea luz a las naciones. Tenemos que tener comprensión espiritual y sabiduría en cómo debemos proyectar, canalizar y evidenciar este servicio al Señor.

En todo este trabajo espiritual la iglesia local es la base y es clave. La misión debe afirmarse desde la iglesia local. El trabajo misionero es el trabajo del Espíritu de Dios y la iglesia trabajando juntos. Entonces, ¿cómo llegar a tener cierta confiabilidad para poder avanzar?

En primer lugar, hay una revelación o evidencia interna (lo que Dios me está indicando). Esto mismo le pasó a Saulo (Hch 9:15, 13:47, 22:12-21, 26:12-18, Gá 1:11-24, 2:1-2). Pablo recibe su llamamiento a través de su encuentro personal con el Señor y de Ananías, que es quien recibe la palabra del Señor en cuanto al modo en que Pablo ha de servirle. A partir de ahí Pablo vive 14 años formándose para el ministerio. Tendría unos 31 años cuando lo llamo, pero el cumplimiento de ese llamado se concreta aproximadamente a los 45 años de edad. Dios forma a un Pablo nuevo en esos 14 años.

En segundo lugar, está la evidencia externa manifestada por la comunidad de fe. Son los hermanos maduros que nos confirman y ayudan a discernir espiritualmente (Pr 11:14, Hch 11:25-26, 13:1-3, Gá 2:7,9).

Finalmente, en tercer lugar, nos encontramos con los acontecimientos que Dios permite para discernir y tener sabiduría en el conocimiento de su voluntad. Los acontecimientos o circunstancias nos orientan a los nuevos pasos y oportunidades que tenemos (Hch 14:27, 16:6-10, 2Co 2:12, Col 4:2-4).

En el libro de Apocalipsis se habla de la iglesia de Filadelfia a la cual Jesucristo le presenta una puerta abierta y una oportunidad. Esto nos recuerda que Dios es quien coloca las oportunidades y cada una de ellas representa una puerta abierta que nadie puede cerrar.

Hay algunas cosas más que debemos tener en cuenta para saber buscar y entender cuáles son las oportunidades que Dios presenta. Toda oportunidad debe estar alineada con los valores y principios de la palabra de Dios. Estos son los valores cristianos. Si Dios abre las puertas no habrá conflictos de valores. Entre los temas importantes de la vida es clave recordar la prioridad sobre lo que Dios espera de nosotros: "¡Ya se te ha declarado lo que es bueno! Ya se te ha dicho lo que de ti espera el Señor: Practicar la justicia, amar la misericordia, y humillarte ante tu Dios", Mi 6:8.

La fe y la guía del Espíritu Santo no significan que no tenemos dudas. La obediencia incluye la duda, pero la duda no debe excluir la obediencia. Dios nos ha dado la mente de Cristo y confía en nosotros que podamos discernir correctamente. Nuestra oración es que el Señor nos ayude a tener comprensión espiritual, ver cuáles son las puertas abiertas que nos presenta y luego tener fe para atravesar las mismas, Col 1:9-11.

En la comprensión espiritual debemos discernir y tener sabiduría para distinguir cuando Dios no permite que avancemos o bien si el impedimento es un ataque de Satanás, 1 Ts 2:17-18. El consejo de la Palabra de Dios es "Si a alguno de ustedes le falta sabiduría, pídasela a Dios, y él se la dará, pues Dios da a todos generosamente sin menospreciar a nadie" (Stg 1:5, 3:17-18, 1Co 2:14-16). Somos llamados a ser creyentes maduros teniendo capacidad de distinguir entre lo bueno y lo malo, ejercitando la facultad de percepción espiritual, Heb 4:12, 5:11-14.

La palabra discernir en el nuevo testamento tiene que ver con cortar. Es por lo general lo que hace un cirujano. Separar la parte enferma de la sana. Cortar en el lugar exacto. El discernimiento es un don y habilidad espiritual que podemos desarrollar. Decidir entre lo verdadero y falso.

Es buen juicio teniendo una mirada clara y profunda. Vale aquí una aclaración y es que no tenemos que juzgarnos unos a otros, Ro 14:10-13. Un objeto filoso si no lo usamos bien puede causar mucho daño. Hay una diferencia importante entre tener un buen criterio y juzgar a otros. En nuestro corazón y mente ocurren las tentaciones, se forman las opiniones, motivaciones, salen las virtudes, pero también está la raíz de nuestro pecado.

La Palabra de Dios es la que nos ayuda a discernir. Nosotros necesitamos tener buen criterio estudiando, comprendiendo y aplicando la palabra en nuestras vidas y contexto. El tipo de criterio que adoptamos se forma por estudiar la palabra de Dios y la iluminación del Espíritu Santo para entenderla y practicarla. El libro de hebreos nos señala que la palabra de Dios es más cortante que cualquier espada de dos filos. Penetra hasta lo más profundo del alma y del espíritu, hasta la médula de los huesos, y juzga los pensamientos y las intenciones del corazón, Heb 4:12.

Necesitamos discernir con delicadeza, exactitud y bien fino los temas relevantes de la sociedad local-global y extendernos hacia la gente más olvidada de la ciudad, la nación y el mundo.

Indudablemente necesitamos de la comunión íntima con el Señor y el consejo de los hermanos espirituales que nos conocen. En todo este proceso por lo general somos probados y se espera que aprobemos. Cuando estamos unidos a la misión de Dios debemos ser generosos en saber dejar ir y respaldar a quienes Dios ha llamado. La iglesia de Antioquia mostró sensibilidad al escuchar y obedecer al Espíritu Santo. Se transformó en una iglesia abierta para todos guiada por el Espíritu Santo. Es ser de bendición a todas las naciones para que el evangelio esté disponible a toda persona. Se espera que hagamos lo mismo. Dios nos desafía a dar pasos de fe. Salir del orden natural para vivir en lo sobrenatural. Dios quiere iglesias fuertes y siervos con visión.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Qué significa vivir una vida relacional con Dios, en la iglesia y con nuestro prójimo? ¿Qué implica sujetarnos al impulso del Espíritu? ¿Cómo lo descubrimos? ¿Es la misión sólo para algunos o para todos?

¿Qué cosas nuevas necesita hacer el Espíritu en nuestra vida y la vida de la iglesia para que seamos fieles a la misión de Dios? ¿Cuál es el trabajo que nos llama el Señor en los próximos años y qué nuevos desafíos pone en nuestras manos?

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" HABLA DE RIESGOS Y DESAFÍOS LA MISIÓN CON SUS PELIGROS, RIESGOS Y DESAFÍOS

«...Al ver lo que Pablo había hecho, la gente comenzó a gritar... ¡Los dioses han tomado forma humana y han venido a visitarnos! A Bernabé lo llamaban Zeus, y a Pablo, Hermes...». Hechos 14.8-18.

En Listra tiene lugar un milagro que deja atónita a la muchedumbre: a un paralítico imposibilitado de los pies, cojo de nacimiento, que jamás había andado, Pablo le ordena en voz fuerte: ¡Ponte en pie y enderézate! El resultado de ese milagro fue que trataron a los siervos de Dios como dioses. Pablo y Bernabé expresan que ellos son solo hombres, que deben volverse a Dios y dejar esas cosas. Con esos argumentos, y con dificultad, logran disuadir a la multitud. El peligro y riesgo que ellos corrieron es el mismo que tenemos nosotros en Iberoamérica y los campos transculturales. Sucede que la gente trata de transferir la admiración y adoración que solamente Dios merece a aquellas personas a quienes Dios toma por mensajeros. El problema puede ser mayor si nosotros estimulamos estos sentimientos. Esto algunas veces sucede en la vida de la iglesia y se construyen pequeños imperios. Se atraen seguidores de personas e instituciones, pero no de Jesucristo. La iglesia iberoamericana está enfrentando varios peligros como:

PODER Y COMPETENCIA

Muchas veces las iglesias viven la lucha miserable por el poder. El amor al poder en vez del poder del amor. Otras veces la funcionalidad se ha distanciado de los principios bíblicos. Se busca resultados donde cada uno vale por lo que produce haciendo la tarea en el menor tiempo posible.

Este tipo de teología de la productividad está afectando y perjudicando la formación de los siervos ya sean pastores, misioneros y laicos. Se intenta capacitarlos en el menor tiempo posible. El éxito ministerial es mostrar los resultados y no una vida de humildad. El hecho de menguar para que Cristo crezca y seamos invisibles no entra en este esquema.

Esta escena se completa con la alta competitividad que exige la producción. En la teología de la productividad ya no tenemos iglesias hermanas sino competidores. La competencia distancia a las diferentes iglesias y crea celos en ella misma. La unidad del cuerpo de Cristo es afectada por esta estructura. Los siervos en general deben soportar este modelo de presión y tensión que muchas veces viven las iglesias. Se reemplaza a Dios por las reglas del mercado.

«En la iglesia de nuestro tiempo encontramos los siguientes énfasis: Crecimiento de la iglesia versus extensión del Reino de Dios. Los métodos son más importantes que los contenidos. La estrategia de mercadeo versus el mover del Espíritu. Los ministerios como espacio de poder y no como servicio. La herejía de la transformación social a través de la búsqueda del poder.

Ética, moral y verdad, sacrificados en el altar del "éxito"». En su práctica ministerial parece que algunos no necesitan tanto del Espíritu Santo dado que el mercadeo funciona. Se manifiesta un comportamiento de tratar a Dios como un ídolo.

"Jesús: de Dios a ídolo". El ídolo es alguien manejado por la criatura: le decimos a Dios cuando hay que hacer las cosas que le pedimos, como hay que hacerlo y en qué tiempo. «Los resultados son los siguientes: Las iglesias como mega agencias de autoayuda. Una pretendida salvación sin conversión. Patrones de éxito ajenos al Evangelio. La salvación "por obras". Cuanto más haces más vales. La deseclesiación de la experiencia religiosa. Una iglesia sin iglesia».

No somos llamados a formar estereotipos empresariales basados en criterios de utilitarismo, de mercantilismo y de números. La gran multiplicación, las cifras y los porcentajes no son sinónimos de transformación. Rene Padilla oportunamente dijo: «No debemos sacrificar las demandas del evangelio en el altar de los números». Vivimos tiempos en los cuales parece que algunas iglesias tienen clientes y, como en los negocios, estos siempre tienen razón. Son los clientes los que están permanentemente gratificados, psicológicamente bien, y son el centro de todo. Norberto Saracco nos comparte: «Queremos animar a romper con estos esquemas de la productividad y pensar en términos del reino.

Debemos animarnos a predicar la Palabra de Dios y dejar que su mensaje nos incomode y examine nuestro seguimiento a Jesucristo».

El concepto del éxito de Jesús fue: «Padre hice todo lo que me dijiste que hiciera». Los resultados son aleatorios. Jesús sanó a unos, y a otros no. La negación a nosotros mismos, conocer a Jesucristo y ser semejantes en su muerte es poder transformador, Fil 3.10.

NUESTROS DESAFÍOS

Somos desafiados a repensar la iglesia en función de la realidad contextual que se vive en cada región y en un mundo cada vez más globalizado. «Repensar la iglesia debe ser una dinámica abierta. No lo podemos hacer con legalismos ni respuestas cerradas. No es tarea de unos "iluminados", sino del cuerpo. Permítanme solo mencionar tres ejes que considero indispensables en esta tarea:

- **1- El amor.** Entendiendo esto como poner al "otro" como centro de nuestra acción. Lo que hagamos debe ser pensado no en función de nuestro beneficio sino con la intención de servicio y la actitud de entrega. No nos servimos a nosotros mismos. Es tiempo de repensar una iglesia sierva.
- 2- Los valores del Reino. Debemos ejercitarnos en no confundir nuestros propios valores culturales o personales con los valores supremos del reino de Dios. ¿Cómo discernir entre ellos?.
 - **3- Ser testigos.** La misión que tenemos es ser testigos. Esto no es hablar acerca de, sino vivir de acuerdo a. Debemos profundizar el discipulado de tal manera de encarnar aquello de lo cual queremos dar testimonio. El mayor escándalo de la iglesia es la contradicción entre lo que dice y lo que hace. Debemos llegar al punto en que la gente simplemente diga: "yo quiero vivir como ustedes". Sabemos que solos no podemos. Por eso en la promesa del Espíritu Santo se nos asegura que nos daría poder para ser testigos. Poder para el servicio y poder para una vida ejemplar».

Los desafíos también incluyen las grandes ciudades multiculturales; la evangelización del occidente; el testificar la singularidad de Jesucristo en el mundo de la pluralidad religiosa y entre las etnias no alcanzadas donde estas se encuentren (ya sea en las grandes ciudades o en países de acceso restringido); la lingüística y traducción de la Biblia a toda lengua, la contextualización; el ser agentes de reconciliación en un mundo de violencia, opresión, pobreza, injusticia, de gente desplazada, de refugiados, de inmigrantes, en medio de la persecución religiosa y del profundo nivel de su sufrimiento.

Debemos asumir nuestro papel en cuestiones de medio ambiente y de toda la creación de Dios.

Una participación responsable y efectiva en la sociedad local-global en aspectos sociales, políticos y económicos. La profundización del conocimiento bíblico a través de una enseñanza sistemática en las iglesias locales; en la maduración de modelos de liderazgo que promuevan el trabajo de equipo y la participación activa de los creyentes.

LA MISIÓN EN UNIDAD

La misión en unidad y la unidad en la misión implica aceptarnos unos a otros a pesar de nuestras diferencias. «El paradigma moderno, sugería que la alternativa era entre diversidad sin unidad o unidad sin diversidad; el paradigma posmoderno se manifiesta como una unidad que preserva la diversidad y una diversidad que se esfuerza para lograr la unidad. Las divergencias no son motivo de remordimiento sino parte del esfuerzo dentro de la Iglesia por llegar a ser lo que Dios quiere que sea... En medio de toda la diversidad, sin embargo, hay un eje: Cristo Jesús... escuchar la palabra de Dios y escucharnos los unos a los otros van juntos; sólo podemos tener lo primero si estamos igualmente preparados para tener lo segundo» .

Si queremos que la gente venga al conocimiento de Jesucristo, la iglesia en nuestros días debe avanzar en la unidad, el amor y el servicio. Cristo es la verdadera señal de unidad y desde su principio, el Señor nos ha desafiado al trabajo en equipo. José Miguez Bonino nos recuerda que «la misión puede ser el principio material de nuestra unidad». La cooperación en la tarea práctica de la misión es el primer paso hacia una unidad más profunda.

Desarrollemos una mayor y real comprensión de la unidad del pueblo de Dios, una mayor participación en el movimiento misionero mundial, compartiendo los desafíos globales en una acción integral del evangelio; una sincera búsqueda de modelos cooperativos; y entender a la misión como un proceso que involucra a toda la iglesia.

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Cuáles son los peligros y riesgos que la iglesia tiene en nuestro tiempo? ¿Cómo podemos enfrentarlos y superarlos?

¿Cuáles son nuestros desafíos y prioridades? ¿Qué procesos estamos comenzando para avanzar sobre los mismos?.

QUIEN HABLA DE "DISCÍPULOS Y UNA IGLESIA RELEVANTE" VIVE BAJO LA AUTORIDAD DIOS

"Sirvió a su propia generación por el propósito de Dios" Hch 13.36

Cuando pensamos en los siervos que Dios quiere utilizar nos vienen a la mente los héroes de la fe, Heb 11. Las personas que Dios ha utilizado en diferentes tiempos tenían un común denominador: "Sabían vivir bajo la autoridad de Dios". El rey David es definido por las escrituras como un hombre de acuerdo al corazón de Dios: Tras destituir a Saúl, les puso rey a David, de quien dio este testimonio: "He encontrado en David, hijo de Isaí, un hombre conforme a mi corazón; él realizará todo lo que yo quiero", Hch 13:22.

"La persona que Dios utiliza es aquella que vive bajo su autoridad y sirve a su propia generación por el propósito de Dios."

¿Cuáles deben ser las características de una persona así?.

1-Es una persona que responde a un "Llamado"

El Salmo nos dice "escogió también a David... lo llamó" para pastorear a su pueblo, Sal. 78:70-72. Lo llamó como lo hizo con Abraham, Gn 22:11, con Moisés, Éx 3:4, con Gedeón, Jue 6:14-16, con Samuel y ahora nos llama a cada uno de nosotros.

Es un llamado a ver las cosas de una manera diferente y pertenecerle a él. Vivir la calidad de una nueva relación y saber que hay futuro. Implica un compromiso profundo y un nuevo estilo de vida. El que llama es "Yo soy el que soy". Yo soy todo lo que mi pueblo necesita. Es una demanda grande y cuando no respondemos a este llamado todo se transforma en un vacío.

Debe durar toda la vida. Esta certeza hace que cambie nuestra propia historia y cambia el curso de la historia. Dios mismo se ha hecho presente. Él nos llama a través de las bendiciones, pero a veces las cosas van demasiado bien y no oímos. Otras veces nos tiene que llamar por medio de circunstancias difíciles. "Él nos susurra en nuestros placeres, nos habla en la conciencia, pero nos grita en nuestros dolores: Es su megáfono para despertar a un mundo sordo."

David amaba al Señor y le cantaba con su arpa. Enterneció su corazón para seguirle. Dios le fortalecía para enfrentar al oso y al león. Comenzó día a día hacer su voluntad y Dios estaba con él: "dondequiera que iba resultaba vencedor". Pero Dios le formo por medio del quebranto.

2- Es una persona que experimenta el quebranto. Por lo tanto, David aprendió a ser quebrantado de corazón. Un corazón integro se forma a través de la prueba y la aflicción. Condimento infaltable para que Dios afirme a sus hombres. Descubrió que nada sirve tener un corazón orgulloso, soberbio, altivo, por eso dicen los Salmos "¿Quién puede conocer sus propios errores? Absuélveme de los que me son ocultos", Sal 19:12 y "Escudríñame, OH Dios y conoce mis inquietudes, conoce mi corazón, pruébame y ve si hay en mi camino malo y guíame en el camino eterno", Sal 139:23-24. No conocemos nuestro corazón, pero Sí le podemos pedir a Dios que nos haga conforme a su corazón. David fue guebrantado. Sufrió por el celo y la envidia de Saúl. Le tiraba lanzas cuando estaba a su servicio. Fue engañado, no se le dio a Merab, la hija de Saúl según lo prometido. Lo rebajaron de grado militar, procuraron matarlo, lo persiguieron, anduvo en cuevas, en el desierto, se tuvo que hacer pasar por loco para ser aceptado por los extranjeros y enemigos. Sufrió la burla de otros: "tú eres de los que dicen que mataste a diez miles...". Sufrió la incomprensión de sus 600 hombres en varias oportunidades: "¿Cómo que no mataste a Saúl?". Quebrantamiento que da integridad. "Yo no toco al ungido de Dios". Amor a Dios y sujeción a su propósito. El quebrantamiento nos lleva a un nuevo nivel de madurez y fe.

3-Es una persona que se fortalece en Dios en la más dura aflicción

"Y David se fortalecía en el Señor su Dios", "Y David consultaba con su Dios", 1 S 30:6-7. Su destino parecía terminar en las manos de Saúl o los enemigos de su pueblo. ¿Pelearía contra Israel?

Dios le dio la salida, pero fue desgarrador para él... Saúl y Jonatán muertos en la batalla. David expresó: "Han caído los valientes sobre el monte de Gilboa, la hermosura de Israel ha perecido. Mi amigo Jonatán. Saúl y Jonatán ¡Nobles personas! Eran más ligeros que las águilas, más fuertes que los leones, unidos en su vida y en su muerte, ¡ha caído la hermosura de Israel!", 2 S 1:17-27.

Sencillamente, ... David un "hombre de Dios". Dios nos llama a "Servir a nuestra propia generación por el propósito de Dios". Él cumple su propósito, aunque a veces no lo parezca. David pensó: "Saúl me va a matar", ni se acordaría que fue llamado a ser Rey..., pero Dios cumplió su propósito en David porque él "vivió bajo su autoridad".

Preguntas para la reflexión y trabajo en grupos pequeños:

¿Cómo se forma una persona conforme al corazón de Dios? ¿Cuáles deben ser las características más importantes?

¿Qué significa ser lleno del Espíritu Santo? ¿Qué implica el fruto del Espíritu? ¿Dónde se forma el carácter? ¿Cómo preparamos a los siervos para la obra del ministerio?

¿Qué debe ser evidente cuando vamos a servir a otra cultura y contexto? ¿Cómo suelo reaccionar ante circunstancias adversas? ¿Me cuesta aceptar la autoridad de la escritura y lo que el espíritu nos habla? ¿Cómo deben ser nuestras relaciones eclesiales o unos con otros? ¿Conozco el propósito de Dios para nuestra generación? ¿Cómo estamos sirviendo?

Carlos Scott Misión Local y Global (GloCal)

http://carlosaliciascott.blogspot.com.ar/

E-mail: licscott@yahoo.com.ar,

Blog Español: http://misionglocal.blogspot.com/

English Blog: http://glocalmission.blogspot.com/



EQUIPO CM2025

Pastores Boris y Cecilia Masalyka Coordinación general: Ruth Llebeili

Departamento de Misiones Centro Cristiano:

Ruth Llebeili, Andrés Suarez, Brenda Gordillo, Humberto Brane, Liliana Silva, Estela Fonseca, Jesús Hernández.

ÁREAS DE TRABAJO CM2025

Secretaría

Coordinación: Liliana Silva

Dalma Vargas, Noelia Molina, Erica Castillo, Daylig Guerrero y Eugenia

Araya.

Finanzas: Cont. Humberto Brane, Brenda Gordillo.

Multimedia - Equipo de proyección:

Coordinación: Soledad de los Ríos y Silvina Ortiz Santiago Porteros, Dereck Masalyka, Joaquín Farías Moyano, Axel Sierraalta Brito, Candela Tapia.

Streming:

Coordinación: Diego Barrera Jorge Valle y Franco Alderete

Sonido:

Coordinación: Jorge Luis Llebeili Juan Pablo Gomez

Fotografía:

Coordinación: Martín Espíndola

Difusión (redes sociales), Diseño, Spot, Pagina Web:

Coordinación: Jesús Hernandez

Soledad de los Ríos, Ayelén Gastón, Yohana Coassolo, Agustina Rutti,

Jorge Valle y Martín Espíndola.



EQUIPO CM2025

Músicos

Coordinación: Jorge Luis Llebeili

Setsu Arihara, Tiago Giudice, Adrián y Franco Berardone, Vanesa Altamirano, Paola Furlan, Diego Barrera, Ruth Boillat, Boris Junior Masalyka, Caleb Rayan, Perla Chiappone, Cintia Ortiz, Claudia Ortega, José Camaño, Estefy Lorini, Héctor Andrés Suárez, Yony Guzmán, Azul Gómez, Miguel Reynoso, Rubén Castro y Ariel Zelaya.

Protocolo (Traslados, atención de oradores y regalos)

Coordinación: Carina Jabase

Vanesa Altamirano, Valentina Giudice, Lorena de Giudice, Tomás Gobran, María José Olmedo, Viviana de Gómez, Fabián Barrionuevo y Martín Giudice.

Salud

Coordinación: Marisabel Olivares

Dra. Silvia Anzalaz, Dra. Sabina Sosa, estudiante Mateo Moyano, Lic. Matías Saig, Dra. Paola Amaya, estudiante Sofía Masalyka (Niños), Dra. María Luisa Sollazo y Lic. Claudia Camaño.

Ujieres

Coordinación: Mauricio Castellano y Hugo Córdoba.

Mateo Manquepi y Catalina, Damián, Gaby Amaranto, Constanza Jiménez, Nicolle, Arlie, Esposa de Diego Benegas, Darío Rubio, Rodolfo Maní, Daniel Ferreira, Miguel Ángel, Jorge Ortiz, Dani Bárcenas y Jesús.

Desayuno en Jornada de Perfeccionamiento Pastoral IBM:

Coordinación: Estela Fonseca

Kiosco

Coordinación: Mari Salas y Estela Fonseca.

Lorena Maga, Jimena Argañaraz, Nora Armando, Guadalupe Llanos, Pablo Ortiz, Romi Brizuela y Eduardo Do Santo.



EQUIPO CM2025

Escenografías

Analía y Fernando Ivancovich, Aisha Suárez y Ruth Llebeili.

Mantenimiento

Coordinación: Gaston Porteros

Leticia Ortiz, Milca Dorado, Guillermina Giménez, Romina Ortiz, Misa

Camaño, Tiago Giudice y Victoria Córdoba.

Almuerzos para Oradores:

Caro Wangler

Diseño de Carpeta Digital CM2025:

Yemina Santa Maria de Ramello.

Diseño de Carpeta CMKIDS2025:

Ruth Llebeili y Maestros CMkids: Ligmar J. Aguilar de Guerrero, Jesica Bonzanini, Celeste y Yanina Asis y Lucio Speranza

Carpeta Comercial

Eugenia Araya y Oliver Sierraalta.

Apertura CM - CMKids 2024

Coro de Niños - Maestros: Cintia Ortiz y Vanesa Altamirano

Seguridad:

Luis Goya

EQUIPO CMKIDS 2025



Maestros: Maestros: Ligmar Josefina Aguilar de Guerrero, Jesica

Bonzanini, Yanina y Celeste Asis y Lucio Speranza.

GRUPO A - Menores de 3 AÑOS:

Maestros: Ligmar de Guerrero

Colaboradores: Romina Quiacoff y Iliana Sequeira.

GRUPO B - 3 a 5 AÑOS:

Maestros: Jesica Bonzanini, Mauricio y Noe Miranda, Marcos y Maricel

Murua y Desiree Bustos.

Colaboradores: Elías y Romina Salgado, Melisa Nieva, Ceci Mattos, Erilyn

Álvarez y Vanesa Furlan.

GRUPO C - 6 a 9 AÑOS:

Maestros: Yanina Asis, Celeste Asis y Julieta Ríos.

Colaboradores: Damaris Cabrera (intercesión por las naciones); Fabiana Chiappone: juegos y armado de carpetas, Grisel Ramos: Juegos, Belén Siares. (Escenografia), Melani Cabrera (Escenografia) y Leonardo Morante (personaje: Sacerdote Eli).

GRUPO D - 10 a 12 AÑOS:

Maestros: Speranza Lucio, Lucia Alvarello y Martina Escudero.

Colaboradores: Speranza Ludmila, Suárez Llebeili Aisha Victoria, Lautaro

Marco y Valeria Gómez.

Sonido Cmkids: Mario Daniel Contreras.

Material educativo teórico: Ruth Llebeili

Material educativo práctico: Ligmar, Josefina Aguilar de Guerrero,

Jesica Bonzanini, Yanina y Celeste Asis y Lucio Speranza.

Personajes: Matias Saig

Dirección de alabanzas grupo A y B: Maestro Héctor Andrés Suárez.

Dirección de alabanzas grupo C y D: Seño Vanesa Altamirano y Seño

Cintia Ortíz, equipo de preados y adolescentes.

UN ESPECIAL RECONOCIMIENTO A ESTE MARAVILLOSO EQUIPO CM Y DMKIDS.

AGRADECIMIENTO ESPECIAL A NUESTROS SPONSORS















CONGRESO

IGLESIA CENTRO CRISTIANO

ite esperamos en el cm2026!